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Com o tema Encantos da África, festa vai contar 
com decoração luxuosa assinada por Alex Max
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ELEITOS E SUPLENTES SERÃO
DIPLOMADOS NESTA SEGUNDA

Fábio Mitidieri e Zezinho 
Sobral, governador e vice eleitos 

respectivamente, receberão o 
diploma da Justiça Eleitoral
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Temos vaga para PCD em nossas unidades : ITABAIANA E 
NOSSA SENHORA DA GLÓRIA . Requisitos: Ensino médio 
completo/Disponibilidade de horário. COMPETÊNCIAS:  
Boa Comunicação, capacidade de trabalhar em equipe, 
proatividade,organização e criatividade. INTERESSADOS: 
ENVIAR CURRICULUM PELO SITE.
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Legalmente, termina hoje o pleito eleitoral e 
não é mais possível qualquer interposição de 
recursos contra o seu resultado. 

Na prática, os eleitos  recebem os diplomas 
legais que os habilitam, após a devida posse, 
ao exercício dos cargos.

Recebem o diploma o governador, Fábio 
Mitidieri,  seu vice, Zezinho Sobral, um senador, 
Laércio Oliveira, 24 deputados estaduais, 8 
estaduais e seus respectivos suplentes.

HOJE É  DIA DE 
DIPLOMAÇÃO

jornalismo@cinformonline.com.br

Edvar Freire Caetano
jornalista DRT | 591/SE
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Pensando nas eleições para governador e 
senador, Sergipe acompanhou as competições 
mais complicadas de sua história.

Partindo da hegemonia do improvável 
candidato Valmir de Francisquinho, seguida de 
sua impugnação e do confuso apoio a Rogério 
Carvalho, o que se viu foi uma marcha gradual 
do candidato de Belivaldo Chagas até a 
vitória, saindo de desconfortável terceiro lugar 
no primeiro turno para uma impressionante 
virada no segundo. 

Além do indiscutível estrategista Belivaldo, 
Fábio contou ainda com o vice ideal, e com 
o apoio da direita no segundo turno, através 
do esforçado candidato vitorioso ao senado 
Laércio Oliveira, além de prefeitos, vereadores 
a lideranças pelo Estado afora.

Aliás, foi outra vitória que chamou a atenção 
pela reviravolta nos números das pesquisas, 
que colocavam Laércio Oliveira em terceiro e 
às vezes até em quarto lugar na competição, 
que era liderada ora por Danielle Garcia, ora 
por Valadares Filho e ora por Eduardo Amorim. 



3/3EDITORIALOPINIÃO

Somente A ECM PESQUISAS mostrou 
o crescimento e apontou para a vitória do 
candidato do Progressistas, partido que 
também estava no bojo de proteção do 
agrupamento do governo.

Hoje é dia de festa para os vitoriosos e a 
sociedade torce para para que estes seus 
representantes se unam em defesa dos 
interesses de Sergipe. 

 
VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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Qualquer comentário neste momento, antes 
da posse do presidente eleito Lula (PT), pode 
parecer “negativismo” deste colunista, mas os 
fatos não criam uma expectativa positiva para 
o novo governo. Além de desapontar muitos 
de seus próprios aliados, ao não priorizar 
negros e mulheres entre os primeiros ministros 
anunciados, agora o petista vai além de já 
estipula que seu governo terá 37 Ministérios, ou 
seja, caminhando para o dobro da atual estrutura 
do governo do presidente Jair Bolsonaro (PL). 

OPINIÃO
1/17

HABACUQUEVILLACORTE

habacuquevillacorte@gmail.com

JORNALISTA

GOVERNO LULA 
IRÁ DE 23 PARA 37 

MINISTÉRIOS
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É isso mesmo que você está lendo: 
muito criticada pelos petistas, a gestão 
presidencial tem hoje 23 Ministérios, algo 
bem inferior do que projeta o líder petista. 
Está claro que esse “montante” de Pastas, 
até pelo histórico das gestões do Partido 
dos Trabalhadores, tanto de Lula quanto 
de Dilma (Rousseff), será constituído para 
que o governo federal possa fazer uma 
“distribuição das fatias do bolo” com seus 
aliados e, até com os parlamentares que não 
votaram pelo retorno do PT ao poder. 

Aumentar de 23 para 37 Ministérios, nada 
mais é do que “barganhar”, “negociar” espaços 
na administração federal com diversos 
partidos aliados e até da oposição, sobretudo 
com o “Centrão”. Inclusive, para tentar 
aprovar a “PEC do Fura Teto” parece que Lula 
iniciou uma espécie de “vale-tudo eleitoral”, 
negociando com o presidente da Câmara 
Federal, deputado Artur Lira (PP), para aprovar 
a todo custo a PEC da transição nesta semana 
que se inicia. Os rumores dão conta de que 
o Centrão não abre mão dos Ministérios da 
Saúde e das Cidades ou das Minas e Energia. 

2/17CINFORMANDOOPINIÃO
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As negociações estão em andamento e aliados 
de Lula garantem que, apesar dele “inflar” a 
administração pública, distribuindo cargos em 
troca de apoio político no Congresso Nacional, 
a “desculpa” é que não serão criados novos 
cargos, ou seja, haverá uma redistribuição 
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dos mesmo em toda a estrutura. Só é 
desconhecido o paradeiro das “críticas ao 
Centrão”. Para o esquecimento...

CINFORMANDOOPINIÃO

VEJA ESSA!
A diplomação dos eleitos em 2022 está prevista 
para acontecer nesta segunda-feira (19), a partir 
das 17 horas, no Teatro Tobias Barreto, mas a 
grande expectativa está sim no provável anúncio 
do secretariado pelo governador eleito Fábio 
Mitidieri (PSD), previsto para terça-feira (20). 

E ESSA!
Este colunista se encontrou e conversou 
com Mitidieri, semana passada, em BSB, e 
percebeu que ele está com muita disposição 
de acertar e de fazer um grande governo. 
A impressão é que já tem quase todo o 
secretariado estabelecido em sua mente, 
restando apenas algumas dúvidas. 

ZEZINHO NA EDUCAÇÃO
Este colunista foi o primeiro a antecipar que o 
vice-governador eleito Zezinho Sobral (PDT) 
estava cotado para assumir a Educação 
Estadual, mas pouca gente o levou a sério. Agora, 
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com os encaminhamentos, pelo visto tem muito 
mais gente acreditando nesta possibilidade. É 
esperar o anúncio do governador eleito...

PSD NA ALESE
Com uma boa articulação, o governador 
eleito aprovou e o deputado estadual 
reeleito Jeferson Andrade (PSD) está 
consolidado e deve ser o futuro presidente 
da Assembleia Legislativa. Conta com o 
apoio da maioria dos eleitos já e terá como 
1º secretário o atual presidente Luciano 
Bispo (PSD). O PSD comandará a Casa na 
próxima legislatura. 

SEGUE O LÍDER
Também há um encaminhamento para que o 
deputado estadual eleito Christiano Cavalcante 
(União) assuma a liderança do governo na Alese. 
Caberá a ele intermediar as discussões com as 
bancadas governista e com a oposição, além de 
estabelecer uma boa relação com os sindicatos. 

BOMBA!
Diferente do que muita gente tem 
especulado em Sergipe, o atual secretário 
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de Justiça, Cristiano Barreto, não deve 
continuar no cargo. Mas ele vai para uma 
função ainda mais destacada: deve assumir a 
secretaria de Governo ao lado de Mitidieri. 

EXCLUSIVA!
A coluna obteve uma informação, antes do 
seu fechamento, que o deputado estadual 
reeleito Luciano Pimentel (PP), deve 
assumir a Secretaria de Administração. Isso 
garantiria um mandato ao suplente Luiz 
Fonseca (PP). As conversas seguem...

EDVALDO & PT
Surgiram rumores de que o prefeito de 
Aracaju, Edvaldo Nogueira (PDT), após o 
fraquíssimo desempenho de seus candidatos 
proporcionais em 2022, já estaria pensando 
em uma reaproximação com o Partido dos 
Trabalhadores, inclusive com a indicação de 
uma secretaria para o partido. 

OLHO EM 2024!
O problema é que boa parte do agrupamento 
governista já tem em mente que deseja uma 
candidatura da deputada federal eleita Katarina 
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Feitoza (PSD) para prefeita, algo que poderia 
beneficiar o suplente Nitinho (PSD), projeto que 
contempla quase todo mundo, menos Edvaldo, 
que virou “desafeto” do ainda presidente da CMA. 

QUER INDICAR!
A leitura é que Edvaldo quer indicar ou 
participar diretamente da indicação de seu 
sucessor em 2024. O problema é que ele 
estará em fim de gestão, não disputará a 
reeleição e, teoricamente, estará sem “poder 
de fogo”, considerando que não tem a maioria 
na CMA, e sim o PSD.

PÉ-FRIO DO PT!
Quem tiver disposição para concorrer a um 
cargo eletivo, nem que seja para síndico 
de condomínio, é bom ficar distante do 
governador derrotado Rogério Carvalho 
(PT). O petista não vive um bom momento e 
parece “dar azar” a quem se aproxima. Que 
o diga o ex-prefeito de Itabaiana, Valmir de 
Francisquinho (PL)...

ROGÉRIO & LAÉRCIO
A mais nova “vítima” da “maré de azar” de 
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Rogério Carvalho é o senador eleito Laércio 
Oliveira (PP). Apesar de um ser defensor de 
Lula e o outro de Jair Bolsonaro (PL), ambos 
uniram forças e tentaram intervir na eleição 
do Sebrae. O resultado: para a surpresa de 
muita gente, mesmo com todo prestígio, 
Laércio saiu derrotado. Um “banho de mar” 
já ajuda, Rogério...

OLHO NA SECOM!
Há um “rebuliço” entre alguns jornalistas e 
comunicadores de plantão pelo anúncio do 
novo secretário de Estado da Comunicação. No 
novo governo a Pasta volta a ganhar o “status” 
de secretaria e já tem muita gente fazendo 
suas apostas. Que seja um nome que ajude 
o governo a se comunicar bem e que fale a 
“linguagem do povo”...

OLHA O ICMS!
O Tribunal de Contas do Estado (TCE/SE) 
estabeleceu os índices percentuais definitivos 
das quotas de ICMS pertencentes aos 
municípios sergipanos para o ano de 2023. Os 
índices constam no Ato Deliberativo, cujo relator 
foi o vice-presidente do TCE, conselheiro Ulices 

CINFORMANDOOPINIÃO
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Andrade. Conforme o dispositivo, os municípios 
que efetuam operações que geram um maior 
volume econômico tendem a ser contemplados 
com uma participação mais significativa no 
produto de sua arrecadação. 

EM DESTAQUE
Os 10 primeiros municípios que se 
destacaram na contribuição para os índices 
definitivos foram: Aracaju, Canindé de São 
Francisco, Laranjeiras, Nossa Senhora do 
Socorro, Barra dos Coqueiros, Estância, 
Itabaiana, Lagarto, Rosário do Catete e 
Nossa Senhora da Glória. 

PRAZO
Do montante arrecadado com o ICMS pelo 
Estado de Sergipe, 25% são destinados aos seus 
municípios, sendo três quartos desses 25% 
repassados pela proporcionalidade do Valor 
Adicionado, enquanto um quarto restante é 
rateado em partes iguais entre os 75 municípios. 
Após a edição dos índices provisórios, no último 
mês de julho, o TCE concedeu prazo de 30 dias 
para que os municípios pudessem contestar os 
valores apurados. 

CINFORMANDOOPINIÃO
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BANDEIRA NA AMPCON
O procurador-geral do Ministério Público de 
Contas de Sergipe (MPC/SE), João Augusto 
dos Anjos Bandeira de Mello, foi eleito para 
assumir a presidência da Associação Nacional 
do Ministério Público de Contas (Ampcon), 
no biênio 2023/24. Escolhida por aclamação 
em Assembleia Geral Ordinária ocorrida de 
forma virtual, a nova Mesa Diretora conduzirá a 
entidade a partir do próximo mês de janeiro. 

FALA BANDEIRA!
“Agradeço a confiança dos colegas 
procuradores; nos próximos dois anos 
vamos dar continuidade ao fortalecimento 
institucional, mantendo diálogo com 
entidades representativas e demais órgãos 
de controle externo, sempre em prol 
do combate à corrupção e do trabalho 
incessante pela boa gestão dos recursos 
públicos”, destacou Bandeira de Mello. 

INEDITISMO
Será a primeira vez que um membro do 
parquet de contas sergipano estará à 
frente da entidade que representa os 

CINFORMANDOOPINIÃO
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Ministérios Públicos que atuam junto aos 
Tribunais de Contas do Brasil - inclusive do 
Tribunal de Contas da União (TCU). O novo 
presidente da Ampcon irá suceder no cargo 
o procurador José Américo da Costa Junior, 
do MP de Contas dos Municípios do Estado 
de Goiás (MPCM/GO).

POSSE EM BSB
O presidente do Tribunal de Contas do 
Estado de Sergipe (TCE/SE) conselheiro 
Flávio Conceição, esteve presente na 
posse do ministro Bruno Dantas no cargo 
de presidente do Tribunal de Contas da 
União (TCU), ocorrida na sede do órgão, em 
Brasília. Na mesma solenidade, o ministro 
Vital do Rêgo foi empossado vice-presidente 
e corregedor do Tribunal.

FLÁVIO CONCEIÇÃO
“Fiz questão de prestigiar e representar a 
nossa Corte sergipana na posse do ministro 
Bruno Dantas e do ministro Vital do Rêgo 
desejando uma gestão profícua e eficiente 
na fiscalização do gasto público”, destacou 
Flávio Conceição. O presidente do TCE/

CINFORMANDOOPINIÃO
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SE ainda disse que “com um TCU atuante e 
em sintonia com os TCEs fica a certeza que 
o serviço público será qualificado e quem 
ganha é a sociedade”. Durante a solenidade 
o presidente Flávio Conceição foi saudado 
por várias autoridades presentes, dentre elas 
outros conselheiros dos Tribunais de Contas 
do Brasil, como o presidente da Atricon, 
conselheiro César Miola.

FALA JORGE I
O ex-deputado Jorge Araújo discorda da 
opinião do vereador Fabiano Oliveira ao sugerir 
a transferência do local do Forró Caju da Praça 
do Mercado para a Orla da Atalaia. Na opinião 
de Jorge Araújo, o Forró Caju já é uma tradição 
naquele local. Até porque privilegia toda a 
comunidade da zona norte de Aracaju. 

FALA JORGE II
“Talvez eu não seja a pessoa mais preparada 
para discutir questão de eventos com Fabiano 
Oliveira, mas fica aqui minha opinião: transferir 
o Forró Caju para a Orla da Atalaia não me 
parece uma boa ideia. Prejudica a comunidade 
da zona norte de Aracaju, que tem acesso mais 
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fácil às praças do Mercado Central. É preciso 
também lembrar que na Orla da Atalaia o 
Estado já promove há alguns anos a VILA DO 
FORRÓ”, recorda Jorge Araújo. 

SOBRE O SÃO LUCAS!
Um leitor desta coluna procurou o titular 
para reclamar de uma espécie de “cobrança 
abusiva” que teria recebido do Hospital 
São Lucas. A informação é que o leitor 
teve que pagar uma espécie de “taxa” pelo 
“tempo de espera” enquanto aguardava seu 
atendimento. Parece hilário, mas o leitor 
disse que “não tinha disposição de ficar 
muito tempo no hospital”. A coluna acredita 
que tenha sido algum equivoco e está aberta 
para qualquer esclarecimento do hospital. 

SOBRE AS FEIRAS!
Este colunista já cobrou e tudo parece 
ter ficado por isso mesmo! Diante das 
condições absurdas sobre a estrutura 
da tradicional feira do Conjunto Augusto 
Franco, a PMA foi obrigada a substituir a 
empresa, há alguns meses, mas o Ministério 
Público precisa atuar. 
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VIROU MANGUE!
Feirantes e clientes estão prejudicados 
consumindo carnes, peixes e mariscos sem o 
devido condicionamento. Os freezers foram 
retirados e a nova empresa segue trabalhando 
sem eles. O descaso é grande e, se pelo menos 
a Vigilância Sanitária se der o trabalho de ir 
verificar, é quase certeza de interdição... 

FALA RICARDO MARQUES I
O vereador Ricardo Marques (Cidadania) 
esteve no Bairro Santa Maria, a convite da 
equipe diretiva do Centro de Excelência Vitória 
de Santa Maria para buscar solucionar o 
problema da trafegabilidade de alunos, pais 
e professores na localidade. O parlamentar 
observou que na Av. A3 existem duas escolas 
que se somam quase dois mil alunos nos três 
turnos de funcionamento, e foi informado 
pela população que muitos carros trafegam 
em alta velocidade, e que alguns carroceiros 
e motociclistas não respeitam as faixas de 
pedestres em frente às escolas. 

FALA RICARDO MARQUES II
“Existem faixas de pedestres na frente 
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das duas instituições mas é pouco. Muitos 
condutores passam em alta velocidade e 
é necessário ter bom senso e educação 
no trânsito. Para garantir a segurança dos 
moradores da região, funcionários dos 
colégios e estudantes, é preciso colocar 
lombadas, placas de sinalização

HEMODINÂMICA DO HUSE 
Criou-se uma grande expectativa para a ordem 
de serviço das obras da Ala de hemodinâmica 
do Huse (intervenção médica na identificação 
de obstruções de artérias coronárias e 
problemas cardiovasculares congênitos ou 
adquiridos). Durante entrevista ao radialista 
Lucas Brasil, na Eldorado FM de Lagarto, 
o Dr Edvaldo Santos, médico cardiologista 
e coordenador do eixo crítico do Hospital, 
reforçou alguns pontos importantes. 

EDVALDO SANTOS I
Para o médico, alguns propostas terão ampliação. 
“Essa nova ala vai nos possibilitar ampliar os 
atendimentos, ofertar também mais qualidade 
ao serviço na maior unidade do estado”, disse, 
De. Edvaldo. O coordenador do eixo crítico 
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também pontuou situações importantes e 
que serão evitadas assim que ala estiver em 
funcionamento. “Somos o único hospital das 
capitais nordestinas que ainda não possui 
essa ala, isso, vai evitar, por exemplo, as tantas 
transferências que fazemos no dia a dia”, disse.

EDVALDO SANTOS II
O coordenador disse ainda que “nosso fluxo 
terá mudanças importantes, vamos garantir 
maior eficiência ao atendimento junto aos 
pacientes com infarto e acidentes vascular 
cerebral (AVC) tendo procedimentos menos 
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invasivos”, finalizou. Durante a entrevista, 
o cardiologista que atua diariamente 
nesta área, agradeceu ao governo pelo 
investimento justo e necessário. “Precisamos 
reconhecer a sensibilidade do governador 
Belivaldo Chagas, são R$ 2 milhões que irão 
ajudar a salvar muitas vidas”, salientou.

RECONHECIMENTO
O médico também aproveitou a audiência da 
emissora para dizer que “A superintendência 
do Huse fica na história dessa unidade, Adriana 
Menezes e seu quadro administrativo tem se 
esforçado ao extremo para que as ações e 
ampliações do Hospital João Alves passem por 
inovações necessárias”, elogiou, o profissional, 
também salientando adianta a competência 
e a desenvoltura da secretária Mércia Feitosa. 
“Mércia tem mostrado tamanho desenvoltura 
e muita competência para gerir a saúde do 
estado, merece nosso reconhecimento”, 
finalizou, Dr. Edvaldo Santos.

CRÍTICAS E SUGESTÕES
habacuquevillacorte@gmail.com e habacuquevillacorte@hotmail.com

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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O Tribunal Regional Eleitoral de Sergipe 
(TRE-SE) realizará a cerimônia de diplomação 
das (os) candidatas (os) eleitas (os) em 2022. 
Serão diplomadas e diplomados o governador 
eleito e o vice-governador, o senador, oito 
deputados federais e 24 deputados estaduais. 
Haverá, também, a diplomação do 1º e 2º 
suplente dos cargos de senador, deputado 
federal e deputado estadual.

O evento será realizado no Teatro Tobias 
Barreto, em Aracaju, nesta segunda-feira (19), 
com início previsto para às 17 horas. Estarão 
presentes familiares e convidadas (os) das 
(os) diplomandas (os), bem como autoridades 

TRE/SE VAI DIPLOMAR 

Por Habacuque Villacorte | Equipe CinformOnline

1/6

 lAlém do governador e vice também 
serão diplomados senador, deputados 

federais e estaduais, além dos suplentes

ELEITOS NESTA SEGUNDA-FEIRA
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dos três Poderes do Estado. A cerimônia será 
aberta ao público, respeitando-se a capacidade 
máxima de assentos do local.

O diploma expedido pela Justiça Eleitoral 
habilita as eleitas e os eleitos a tomarem posse 
do cargo. Constam no Diploma o nome da (o) 
diplomada (o), o cargo para o qual foi eleita 
(o), o número de votos recebidos, o partido/
federação/coligação pelo qual concorreu, 
código validador, bem como a data do pleito.

O documento é chancelado pelo presidente 
do TRE-SE, desembargador Roberto Eugênio 

FOTO DIVULGAÇÃO

POLÍTICA
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da Fonseca Porto, e pela vice-presidente e 
corregedora, desembargadora Elvira Maria 
de Almeida Silva, conferindo ao documento a 
autenticidade.

GOVERNADOR E VICE
Serão diplomados nesta segunda-feira o 

ainda deputado federal Fábio Mitidieri (PSD) 
e o ainda deputado estadual Zezinho Sobral 
(PDT), eleitos, respectivamente, governador 
e vice-governador do Estado, no 2º turno da 
eleição, com 51,7% dos votos, configurando 
uma “virada” em relação ao turno anterior, 
superando o senador Rogério Carvalho (PT) 
que obteve 48,3% nas urnas. Eles tiveram, 
respectivamente, 623.851 votos contra 
582.940 votos do petista.

A eleição em Sergipe foi concluída com 
1.206.791 votos válidos. 47.242 (3,49%) 
votaram em branco e 99.505 (7,35%) 
anularam o voto; 315.774 pessoas se 
abstiveram da votação e não compareceram 
aos colégios eleitorais, o equivalente a 18,89% 
do eleitorado. Somando os votos brancos, 
nulos e as abstenções nós totalizamos 

POLÍTICA
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29,73% de eleitores sergipanos que não 
votaram em nenhuma das opções que 
estavam aptas para o governo do Estado.

SENADOR
Também será diplomado o ainda deputado 

federal Laércio Oliveira (PP), eleito senador 
da República com 310.300 votos (28,57%). 
Em segundo lugar ficou o ex-deputado federal 
Valadares Filho (PSB) com 267.756 votos 
(24,65%); em seguida ficou o ex-senador 
Eduardo Amorim (PL) com 246.398 votos 
(22,68%); a delegada Daniele Garcia (PODE) 
veio em quarto com 206.135 votos (18,98%);

DEPUTADOS FEDERAIS
Outros diplomados serão os deputados 

federais eleitos a começar pela jovem 
advogada Yandra de André (União), que foi 
uma das grandes revelações da eleição desse 
ano, com 131.471 votos, sendo a mais votada 
de Sergipe; sua votação foi tão importante 
que ajudou seu partido, o União Brasil, 
a eleger o também jovem e bolsonarista 
Rodrigo Valadares com 49.696 votos. o 
candidato Ícaro de Valmir (PL), filho do ex-

POLÍTICA
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prefeito de Itabaiana, foi o segundo melhor 
avaliado com 75.912 votos. Apenas dois 
parlamentares com mandato foram reeleitos. 
Um deles pelo PSD do governador Belivaldo 
Chagas e do candidato Fábio Mitidieri. O já 
deputado federal Fábio Reis (PSD) venceu 
com 75.848 votos, junto com a vice-prefeita 
de Aracaju, Delegada Katarina Feitoza (PSD), 
que foi votada por 38.135 sergipanos;

O outro deputado federal reeleito foi 
Gustinho Ribeiro (Republicanos) com 
71.831 votos; o Delegado André Davi 
(Republicanos) também representa a 
renovação na Câmara Federal tendo sido 
eleito com 31.597 votos. Vale lembrar que, 
neste caso, a disputa está sub Júdice, e caso 
André Davi não possa assumir seu mandato, 
quem ganha a vaga é o suplente e deputado 
federal com mandato João Daniel (PT).

DEPUTADOS ESTADUAIS
Entre os deputados estaduais eleitos e 

que serão diplomados o mais votado em 
Sergipe desta vez foi o ex-prefeito de Ilha 
das Flores, Cristiano Cavalcante (União) 

POLÍTICA
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com 45.314 votos; a segunda colocada 
também foi outra surpresa: a esposa do 
prefeito de Aquidabã, Lidiane Lucena 
(Republicanos), com 37.332 votos.

A renovação se consolidou com outros 
nomes como Marcos Oliveira (PL), Carminha 
(Republicanos), Linda Brasil (PSOL), Paulo 
Júnior (PV), Pato Maravilha (PL), Áurea 
Ribeiro (Republicanos), Netinho Guimarães 
(PL), Jorginho Araújo (PSD), Marcelo Sobral 
(União), Kaká Santos (União), Chicão do 
Correio (PT), Luizão Dona Trampi (União) e 
Neto Batalha (PP).

Foram reeleitos os deputados estaduais 
Jeferson Andrade (PSD), Luciano Bispo 
(PSD), Maísa Mitidieri (PSD), Adaílton Martins 
(PSD), Georgeo Passos (Cidadania), Garibalde 
Mendonça (PDT), Luciano Pimentel (PP), Ibrain 
de Valmir (PV) e Samuel Carvalho (Cidadania).

POLÍTICA

VOLTAR PARA
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(*) Com informações do Tribunal 
Regional Eleitoral de Sergipe
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DIVULGAÇÃO

LAÉRCIO ENTREGA 
CAMINHÕES E TRATORES PARA 
PREFEITURAS E ASSOCIAÇÕES 

DE PEQUENOS PRODUTORES

1/6

Por Laércio Oliveira

O deputado federal e senador eleito, 
Laércio Oliveira, encerra seu mandato 
entregando caminhões, tratores, maquinários 
e implementos agrícolas para as Prefeituras 
de Pacatuba e Santana do São Francisco e 
mais seis associações nos municípios de 
Cedro de São João, Feira Nova, Itaporanga 
D’Ajuda, Japoatã, Porto da Folha e Propriá. 
Os equipamentos foram adquiridos através 
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de uma emenda de sua autoria no valor de  
R$ 3 milhões e os recursos são oriundos do 
Ministério do Desenvolvimento Regional (MDR) 
através do Departamento Nacional de Obras 
Contra as Secas (DNOCS).

“Esse é um momento muito especial na 
minha vida política. Fico feliz porque, ao 
encerrar a minha atividade como deputado 
federal, participo de um momento tão 
importante. Entregar esses equipamentos na 
segunda quinzena do último mês do ano, tendo 
o privilégio de estar junto com vocês, quitando 
a minha palavra, isso é muito gratificante. 
Foi um compromisso que nós firmamos com 
o propósito de atender a todos que mais 
precisam e a gente sabe o quanto eles serão 
úteis. Só peço que vocês façam um bom uso 
desses equipamentos”, disse Laércio.

O município de Santana de São Francisco 
foi beneficiado com um caminhão basculante. 
Para o prefeito Ricardo Roriz, a entrega desse 
equipamento significa liberdade e economia 
para o município. “Essa caçamba vai ajudar 
muito o setor agrícola e, principalmente, 
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o nosso artesanato. Laércio é esse grande 
homem e um grande parlamentar, é o nosso 
parceiro, um político que não olha apenas para 
Santana, mas para todo o Estado de Sergipe. 
Por isso, quero parabenizá-lo e dizer que 
Sergipe estará muito bem representado no 
Senado com Laércio Oliveira”, disse Roriz.

A prefeita de Pacatuba, Manoela Martins, 
agradeceu ao senador eleito pela liberação 
de recursos para a compra de um trator e 
implementos agrícolas. “É um dia de grande 
alegria para todos nós, o nosso povo está 
muito feliz com esse presente de Natal. Quero 
parabenizar o deputado federal e senador eleito 
Laércio Oliveira por sua trajetória política, sempre 
olhando para as necessidades dos municípios, e 
pedir a Deus que o abençoe sempre para que nos 
próximos oito anos o senhor possa fazer muito 
mais pelo Estado de Sergipe”, disse.

O presidente da Associação Comunitária 
Amigos de Japoatã, Rafael Almeida, falou 
sobre a satisfação em receber um trator que, 
segundo ele, será de fundamental importância 
para ajudar os pequenos produtores. “Esse 
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equipamento é muito importante para nós. 
Laércio é um deputado que ajuda muito ao 
município de Japoatã e vai fazer mais ainda. E 
hoje comprovou que ele renovou mais uma vez 
o compromisso com o município com a doação 
desse trator. Só tenho a agradecer por tudo 
que ele fez por Japoatã”, pontuou.

AGRADECIMENTO
Layana Costa, prefeita de Cedro de São João, 

acompanhada do ex-prefeito Neudo, também 
agradeceu ao deputado Laércio Oliveira pela 
liberação dos recursos para a compra de um 
caminhão basculante e uma retroscavadeira, 
que servirão para a Cooperativa de 
Comerciantes e Trabalhadores da Industria de 
Carne de Sol. “Quero agradecer ao senador 
que sempre nos atendeu e teve carinho, muito 
gentil, com a cooperativa. Sabemos que nós 
precisamos dar independência às cooperativas 
e a gente consegue isso dessa forma, com o 
apoio dos parlamentares. Meu muito obrigado. 
Sei que Laércio, agora como senador, estará 
sempre presente no nosso município”, ressaltou.

A ação Social Maneca Sobral, de Itaporanga 

4/6GERAL
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D’Ajuda, recebeu uma retroescavadeira. O 
presidente da Câmara de Vereadores, Felipe 
Sobral, destacou a sensibilidade do senador 
eleito Laércio Oliveira ao ajudar os pequenos 
agricultores sergipanos. “Esse equipamento 
será um instrumento de transformação 
social para nossa cidade. Minha gratidão a 
Laércio, essa pessoa humana, esse homem 
correto e parlamentar decente, que sempre 
pensa no pequeno, principalmente os 
pequenos agricultores e lavradores. Só tenho 
a agradecer imensamente ao meu deputado 
federal e futuro senador da república Laércio 
Oliveira”, disse Sobral.

O presidente do DNOCS, Luciano Gois, 
falou sobre a importância dos equipamentos 
entregues nesta sexta-feira. “A destinação 
de equipamentos agrícolas e caminhões 
basculantes vai ajudar ainda mais o homem do 
campo a desenvolver e produzir mais, gerando 
um melhoramento da economia em cada 
município que vai ser beneficiado. É dessa forma 
que a gente ajuda o pequeno e médio produtor 
de todo estado de Sergipe. Quero agradecer 
primeiramente ao senador eleito Laércio Oliveira 

5/6GERAL
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por confiar no DNOCS e colocar emendas para a 
compra desses equipamentos que vão atender 
associações e prefeituras, a todos os prefeitos e 
presidentes de associações, e minha equipe que 
trabalhou muito para concretizar esse ato no dia 
de hoje”, pontuou Gois.

MAIS ASSOCIAÇÕES
Também foram contempladas a Associação 

de Moradores Luiz Carlos dos Santos, localizada 
no Povoado Meizinhas, em Feira Nova; a 
Associação de Desenvolvimento Comunitário 
do Povoado Lagos da Volta, em Porto da Folha; 
e a Associação dos Sitiantenses Produtores 
da Microrregião de Propriá/Brejo do Cajueiro. 
Ambos receberam um trator e implementos.

“É um momento muito importante, pois 
Feira Nova está sendo agraciada com alguns 
equipamentos através de uma emenda do 
deputado Laércio Oliveira, para atender os 
pequenos e médios produtores. Serão mais de 
70 famílias beneficiadas, pessoas que dependem 
exclusivamente da agricultura familiar. É muito 
bom poder contar com o deputado Laércio, 
esse parlamentar que vem sempre atuando em 
benefício do nosso município e de todo o Estado 
de Sergipe”, disse o prefeito Jean de Gerino.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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Relembrando um texto que escrevi 
em julho desse ano aqui na coluna, 
complementei com mais algumas 
informações que acho importante e 
necessária nesse momento. Boa leitura!

Desde muito Jovem que acompanho a luta de 
pessoas apaixonadas, e que dedicaram a vida 
a estudar e compreender a nossa identidade 
cultural, sou sobrinho neto e afilhado de Jose 
Calazans Brandão da Silva, historiador e 
pesquisador da cultura popular, todas as vezes 
que ele vinha a Sergipe eu o acompanhava para 
os eventos dessa cultura popular. E foi assim, 
que participei aos meus 15 anos do primeiro 
encontro cultural de Laranjeiras.

NOSSA SERGIPANIDADE II

NEUFONTES

CANTOR, COMPOSITOR, PUBLICITÁRIO E GESTOR CULTURAL

1/15
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Conheci de perto pessoas importantes 
como Bráulio do Nascimento, Theo Brandão, 
Oswaldo Trigueiro, Roberto Bejamim, entre 
tantos outros pesquisadores e folclorista 
desse imenso país.

Aprendi que foi o Silvio Romero um 
sergipano de Lagarto que chama atenção 
pela primeira vez no século IX sobre a grande 
riqueza dos folguedos populares de Sergipe 
e no século XX Carvalho Deda lança Brefaias 
e Burundangas do Folclore Sergipano e 
volta a chamar a atenção para as nossas 
manifestações populares.

2/15| CULTURAGERAL
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Conheço também por lá Antônio Garcia 
Filho, Jackson da Silva Lima, o maior 
inventariante da literatura e da cultura de 
Sergipe, Beatriz Gois Dantas, a guardiã da 
memória sergipana, Aglaé D’avila Fontes, a 
nossa diva da cultura, uma mulher essencial, 
e Luiz Antônio Barreto, meu amigo e que 
devemos muito da nossa Sergipanidade a 
ele, e assim começa as minhas primeiras 
intervenções pela cultura popular.

Além de José Calazans sigo de perto a 
trajetória da professora Aglaé, da professora 
Beatriz e do Luiz Antônio Barreto. Acabei 
trabalhando com Aglaé e com o Luiz 
Antônio e como aprendi e até hoje, sigo 
seus caminhos me aconselhando pelos 
ensinamentos e suas vivencia.

Luiz Antônio Barreto me disse uma vez – “A 
nossa cultura popular fara você entender a alma 
do povo sergipano”, anos depois a professora 
Aglaé disse -  “Você tem a alma desse povo”. Se 
referindo aos brincantes e mestres da cultura 
popular de Laranjeiras cidade que trabalhei 
por cinco anos como Secretário Municipal de 

| CULTURAGERAL 3/15
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Cultura. Tudo que de teoria tinha visto, lido e 
estudado foi de grande valia, mais não chegava 
nem de perto da riqueza da convivência com 
todos aqueles brincantes, diria mais com a 
população daquela cidade.

Conheci de perto Mestres brincantes, poetas 
populares, artesões, artistas, músicos e muito 

4/15| CULTURAGERAL
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deles viraram meus amigos, grandes Mestre, 
Sales do São Gonsalo da Mussuca, homem 
tranquilo e bastante agil na condução do grupo, 
Deca do Cacumbi cabra sabido(esperto) e que 
me ensinou o poder do conhecimento, Antônio 
Carlos, bom aluno e otimo professor, Zé Rolinha 
cabra inteligente e hoje o mais preparado 
mestre da cultura popular de Sergipe, Dona 
Nadir a maior artista popular que conheci, Maria 
da Conceição, mestra em alto grau de tradição, 
Efigênia, Dona Ana,  Barbara, Ciza, Duda, 
Nivalda, Tiquinho, Jorge, Cosme, as meninas da 
renda irlandêsa entre tantos outros.

Foi lá que comecei a conhecer a história de 
José Sobral, da sua esposa Ione Sobral. Ione 
foi a prefeita que me levou para a cidade, e da 
sua família, que hoje considero como minha. Lá 
descobri que o Encontro Cultural não começou 
em 1975 e sim em 1973 quando o prefeito José 
Sobral e sua primeira dama do Ione Sobral 
realizou a Primeira Festa da Cultura, uma 
quermesse que contou com a participação 
da bailarina Lú Spinelli dançando com seu 
grupo Studium Danças, o lançamento do 
primeiro livro de Aglaé Fontes e um concerto 

| CULTURAGERAL 5/15
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da musicista laranjeirense Edmunda Lobão 
Linhares no órgão de tubos da Igreja Matriz, 
além da participação de vários grupos da 
cultura popular uma paixão do casal Sobral.

Quando em 1975 o prefeito José Sobral 
solicitou apoio ao governo do estado para 
aumentar a participação dos grupos culturais 
do estado e outros artistas, o projeto cai na 
mão do Luiz Antônio Barreto, e assim nasce 
o Encontro Cultural de Laranjeiras. Um fruto 
da dedicação e do amor de José Sobral e Ione 
Sobral que plantaram essa semente em 1973, 
e cuidou sempre que pode dessa majestosa 
arvore cultural. São 48 anos sem interrupções, 
sem deixar de ser realizado tentando 
sobreviver a gestores que querem transformar 
o maior encontro da cultura popular do pais 
em uma festa de largo. 

Por lá já passaram todos, sem exceção, 
que escreveram em algum momento sobre 
a cultura popular. Pesquisadores, escritores, 
folcloristas do Brasil, Espanha e Portugal. 
Laranjeiras sempre foi e será a resistência 
dessa cultura que sofre com mal gestores. 

6/15| CULTURAGERAL



ANO 4 - ED. 271-19/12/2022  -  51  

Que não 
conseguem 
entender que a 
maior riqueza 
da cidade é 
seu patrimônio 
cultural, seja 
material e 
imaterial. Uma 
cidade com 
22 igrejas e 
capelas, 27 
terreiros da 
religião afro-
brasileira, a 
primeira Igreja 
Adventista 
do Brasil, o Segundo Terreiro Mais velho em 
atividade do País, com mais de 20 grupos 
de cultura popular, com nomes importantes 
como, João Ribeiro, Horácio Hora, Candido 
Aragonez de Faria, Bittencourt Sampaio, 
Visconde de Maracajú, Quintina Diniz, Zizinha 
Guimarães, João Sapateiro, Bilina, Maria de 
Lourdes, Seu Oscar, Seu Sales, Seu Deca 
entre tantos outros.

| CULTURAGERAL 7/15
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Em Laranjeiras e convivendo com seus 
mestre aprendi que não vamos ter cidadia fora 
da cultura e para isso precisamos conhecer 
bem a nossa historia.

Escolhi a arte e a cultura para serem 
meus alimentadores, tanto espiritual como 
corporal, foi da arte e da cultura que vivi, 
constitui familia e criei minha filhas e ao meu 
trabalho devo todo respeito e consideração. 
O mestre Luiz Antonio dizia que precisamos 
urgentemente aprender e entender a 
distribuição da nossa renda cultural: tanto a de 
ontem, da qual o folclore é uma amostra, e a de 
hoje, na multiplicidade de suas manifestações.

 
E é bem mais facil colocar essa 

responsabilidade para os outros, 
instituições, governos e prefeituras, que de 
fato muitos não consegue entender o que é 
a cultura e o fazer cultural.

Ver sistematicamente os fazedores dessa 
cultura serem ludibriados, muitos pela 
igenuidade, outros pela cegueira do ego 
inflado e a grande maioria por despreparo e 

8/15| CULTURAGERAL
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formação generalizada é que calcei o meu 
trabalho na tentativa de mostrasr a cultura 
sergipana como o melhor produto desse nosso 
estado, claro que em toda area da vida tem 
gente boa e gente ruim, e na cultura não seria 
diferente, aproveitadores, canalhas, invejosos 
os encostados como diria meu amigo Manuel, 
mas tambem tem muita gente de carater, 
honesto, transparente e preparado, e olhe que 
não estamos aqui falando de talento.

Ouvir muitas fezes setores produtivo 
e estranhamento dos nossos artistas 
questionamentos sobre a marca trabalhada 
em todo Brasil “Sergipe é o pais do forró” e tive 
que varias vezes fazer a defesa. Os motivos 
deixo na imaginação de todos. Mais vejam, 
Sergipe sempre festejou os santos juninos nos 
75 municipios, nos povoados, nos bairros, em 
casa a casa, se transformasndo em um grande 
arraia numa grande e tradicional festa. 

Luiz Gonzaga o maior icone do forro 
brasileiro afinava sua sanfona em Itabaianinha 
com o pai do grande Batista do acordeom, 
e só assim virou o rei do baião, aqui nasceu 

| CULTURAGERAL 9/15
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Josa o Vaqueiro do Sertão, aqui é que se faz o 
barco de fogo, o buscapé, e é aqui que todos 
os forrozeiros do Brasil se instalavam no mes 
de junho, Anastacia, Dominguinhos, Marines, 
Jorge de Altinho, Alcimas Monteiro, Aldemario 
Coelho, Sandro Beck, Durval Vieira, Ze Duarte, 
Zé Nilton, e foi aqui que se instalam e fazem 
morada, , Zé Rosendo e Marluce,  Gerson Filho 
e Clemilda,  e foi daqui que ela se lança e vira 
uma estrela nacional. 

É no nosso Pais do Forro que encontramos 
Erivaldo de Carira, Edgar do Acordeon, Luiz 
Paulo, Passarada do Ritmo, Ismael, Zito, 
Batista do Acordeon, Lourinho do Acordeon, 
Gildo Ararão, Raimunda Andrelina, Pavio do 
Forro, Amorosa, Antônio Carlos du Aracaju, 
Cabeça de Frade, Luiza Lú, Sena, Joseane 
de Josa, Virginia Fontes, Calcinha Preta, 
Cebolinha do Forró, Sergival, Luiz Fontinelle, 
Walter Nogueira, Jorge Maravilha, Waltinho 
do Acordeon, Erivaldinho, Cobra Verde, 
Bando de Mulheres, Nubia Faro, Bolo de Feira, 
Carvalhinho e o Grupo Repente, Xote Baião, 
Robertinho dos 8 Baixos, Fogo na saia, Correia 
dos 8 Baixos, Tonho Baixinho, Rogerio e o seu 

10/15| CULTURAGERAL
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Chamego Bom,  entre tantos artistas que 
deram suas contribuições importantes ao 
nosso País do Forro.

A nova safra tá ai, mostrando que não 
foi em vão toda a luta dos nossos artistas, 
chegaram com força total e com muita 
qualidade, temos hoje o maior sanfoneiro do 
pais um musico com muita técnica e bom 
gosto, Mestrinho filho de Erivaldo de Carira, 
hoje a maior referência musical de Sergipe 
e do Brasil, com ele desembarca um time de 
músicos, compositores e cantores da música 
junina nordestina. Lucas Campelo, Balança 
Eu, Lukinhas, Trio Os Três Moleques, Mimi do 
Acordeom, Joba, Thaís Nogueira, Zé Tramela, 
Chiquinho do Além Mar, Glaubert Santos, 
Bobinhos do Forró, Forro Maturi, um celeiro 
de ótimos e produtivos artistas. São trios, 
quadrilhas juninas, grupos de cultura popular, 
um pais de oportunidade de emprego e renda.

Os artistas se renovam, os mais 
experientes tentam se modernizar, só a 
gestão é que continua caduca, seja no 
estado e principalmente nos municípios. Só 
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esse ano nos tivemos mais de 80 milhões, 
colocado nos festejos juninos a palavra 
correta seria de investimento. Uma boa 
parte desse recurso sai do estado e vão 
parar nas contas de empresários e artistas 
que nem imposto pagam aqui. É claro 
que temos que ter atrações nacionais, 
não vivemos em uma bolha, mais como o 
dinheiro é público deveríamos priorizar a 
cultura e os nossos artistas. 

Uma quadrilha junina para se apresentar 
investe entre 150 mil e 300 mil reais, um 
cantor ou banda investe em cada apresentação 
de 5 mil a 10 mil reais. Precisamos saber 
os números de fato dos nossos festejos, se 
calcula que no nordeste os festejos juninos 
movimentam a economia mais de 2 bilhões de 
reais, em Sergipe não temos esses números, 
mas alguns economistas e artistas fazem uma 
conta de pelo menos 200 milhões, recursos 
que, gera emprego e renda, se fosse tratado 
profissionalmente, com bom censo e amor ao 
nosso estado com certeza seria muito mais.

Alguns gestores sempre colocam: - Se não 
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tiver o artista 
do momento, 
não teremos 
público. “Para 
eles qualquer 
um que esteja 
tocando no 
paredão dos 
filhos ou 
amigos, é o 
artista de 
momento 
independente 
do estilo”, 
para outros 
quanto maior 
a fama, maior 
é o cachê, e 
muito melhor para a negociar. Esses não são 
gestores são empresários e que tem todo o 
direito de fazer o que quiser com dinheiro 
deles e não público.

Primeiro o turista que traz dinheiro para 
o nosso estado, vem a procura de novidade, 
não o que ele pode encontrar em qualquer 
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lugar. Aqui a novidade para eles é a nossa 
cultura, nossos costumes e os nossos 
artistas, Laranjeiras e usa riqueza cultural, 
a linda São Cristóvão a quarta cidade do 
país, Japaratuba com suas festas, grupos e 
o Bispo do Rosário, Maruim e sua história, 
Estancia e seus jardins e onde nasce a nossa 
intelectualidade, Lagarto e seus parafusos, 
Itabaiana de gente empreendedora da 
Filarmônica Nossa Senhora da Conceição 
mais velha do Brasil , Tobias Barreto e sua 
confecções, e como diria Luiz Gonzaga “Por 
isso eu vou voltar pra lá, não posso mais 
ficar, Rosinha ficou lá em Propriá” Para o 
nosso povo a satisfação de dançar, cantar, 
brincar, ver as quadrilhas, soltar fogos, 
ascender as fogueiras, comer comidas 
típicas e sim, assistir um bom show de São 
João com grandes nomes da música junina 
nacional, é o que fez e faz Sergipe ser o 
País do Forro. Temos o ano todos para ouvir 
qualquer tipo de música, 

Tobias Barreto dirigido ao Brasil, em 1870: 
“Por que não te ergues, ó Brasil fecundo, Por 
vastas ambições, por fortes brios? Que glória é 
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esta de mostrar ao mundo Em vez de grandes 
homens, grandes rios”, Por que mostrar ao 
mundo só o nosso caranguejo, e não a nossa 
cultura e tradição. 

A nossa cultura nos pertence e podemos 
fazer dela um produto de sustentabilidade 
da nossa gente. Há ainda uma série de 
conceitos e dificuldades de estabelecer 
o tamanho dessa transformação, mas 
independente dos critérios, certo é que a 
economia da cultura, criativa e da lúdica é a 
maior vocação de Sergipe.

Respeitar e defender a sergipanidade, é 
honrar a luta de homens e mulheres que 
dedicaram a vida ao estudo, a pesquisa e a 
determinação na defesa da cultura sergipana.

Desejo a todos um feliz natal!

lNeu Fontes – Cantor, Compositor, Publicitário e Gestor Cultural.
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RESENHA DO 
LIVRO ‘‘O MENINO 

AMARELO’’
Da capa do livro, O Menino Amarelo me olha 

como uma Saracura-sanã que fugiu do brejo e 
tenta me dizer alguma coisa, com seus olhos 
tímidos e um  jeito desajeitado de segurar 
a baleadeira, única arma que possui para 
desbravar o mundo. Entre cactos, saracuras e 
abacaxis, joelho ralado e sangrando ele ainda 
não sabe que há dores bem maiores e mais 
profundas que só o tempo haverá de mostrar. 
Ele me toca e me enternece e me sinto 
convocada pelo seu “olhar de cinema mudo” a 

GERAL
1/3

EDNALVACAETANO
PEDAGOGA
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2/3Cantinho da GERAL |

procurá-lo nas 
páginas do 
livro que quero 
desbravar.

Esse 
Menino Feio 
me apresenta 
entre tantos e 
tão variados 
personagens 
(do Zé 
Garganta ao 
Padre Pedro) o 
Lambe-Loiça, 
instrumento 
de vingança de mulher que “pertence à 
eterna estirpe das traídas”, como no poema 
Hematoma da Infidelidade de Marina 
Colasanti. Vingança miúda, mas constante 
que acalma o coração religioso sem lhe infligir 
remorso. Me vinguei junto com ela utilizando, 
de segunda mão, o Lambe-Loiça.

Antônio Saracura nos presenteia com 
vinte e nove contos, construídos a partir de 

DIVULGAÇÃO
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quadros fixados na memória do tempo que ele 
evoca, revela, desvela, acrescentando cores 
e movimentos à rigidez da fotografia que 
ele captou em algum momento da sua vida. 
Sempre com muita leveza e extrema habilidade 
de escritor maduro, vai nos colocando diante 
de fatos e figuras que permeiam o cotidiano do 
interior da segunda metade do século XX até 
figuras da nossa cidade nessa fase pandêmica 
que nos deixou a todos de joelhos. São figuras 
comuns como é comum a vida a despeito 
de todos os nossos esforços para torná-la 
glamurosa a qualquer preço.

Mas Antônio também se permite sonhar e 
desvendar pesadelos que lhe atormentam, 
como um minerador que sabe que no final a 
joia há de se mostrar. E adentra sem bússola 
à floresta densa dessas memórias através 
das quais acaba encontrando um ninho 
profuso de Saracuras. Boa Leitura!!

Cantinho da GERAL |

lEdnalva Freire Caetano – É pedagoga e mestra em Educação pela UFS
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O péssimo clima político e social 
continuado após a eleição presidencial foi 
atenuado com o início da Copa do Mundo 
de Futebol e, sobretudo, pelo avanço da 
seleção brasileira até a fase de quartas de 
final.  Com a crescente, mas sempre tímida,  
empolgação com a seleção, os atos golpistas 
que  fechavam estradas e exigiam a quebra 
do estado democrático de direito, para levar 
no tapetão uma partida que perdeu tanto no 
primeiro quanto no segundo turno,  deixaram 
de ganhar a atenção. O mesmo se diz sobre 
as notícias do governo de transição, sobre 
a quebradeira que está o país, sobre os 

FUTEBOL E DEMOCRACIA: 

1/5GERAL

SAULO H. S. SILVA
PROFESSOR DA UFS

O CAMPO TAMBÉM É POLÍTICO
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nomes que comporão o novo governo. Até a 
entidade mercado se acalmou!  

Mas a seleção parou nas quartas, avançou 
como em um voo de galinha que pula o muro, 
mas depois se espatifa no chão.  E o que ouvi 
logo após de amigos em tom de chacota, “[...] 
como boa parte da seleção brasileira se compõe 
de bolsominions, é preciso pedir a anulação 
do segundo tempo da prorrogação, quando a 
Croácia empatou o certame”. Foi alusão ao feito 
pelo Partido Liberal, de Bolsonaro e Costa Neto, 
que queria anular apenas o segundo turno da 
eleição presidencial. 

Nesse caso, como em tantos mais, 
futebol se assemelha à política, jogadores 
ostentação, sem causas a defender a não ser 
seus salários vultosos, esquecem de onde 
saíram, pois só assim seria possível se engajar 
na catástrofe que é o bolsonarismo. São 
jogadores desses tempos onde o capital é a 
alma do futebol, e a alma dos jogadores já se 
moldou completamente a esse espírito. O que 
justificaria ir a um restaurante comer caríssimos 
pratos exóticos, quando milhões de seus 

2/5GERAL FILOSOFIA & POLÍTICA
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compatriotas passam fome de tudo por conta 
de um governo que muitos deles possuem 
a mais ampla consideração? A ostentação 
não representa de fato as filas por ossos que 
ficaram famosas nesses últimos meses! 

Sem jogadores que atuassem no Brasil, 
poucas pessoas sabiam o nome dos escalados, 
e o clima de divisão política impedia a imediata 
relação, como outrora, entre torcedores 
nacionais e sua seleção. Afinal, como torcer 
pela camisa amarela que foi tornada símbolo do 
autoritarismo? Como torcer por jogadores que 
apoiam quem quer exterminar o divergente? 

Mesmo assim, com o voo de galinha até as 
quartas, aquilo que era uma torcida tímida 
e mesmo um completo asco pela atmosfera 
que envolve aquela seleção, acabou por 
ganhar paulatinamente alguma simpatia. Até 
que a galinha pesada aterrissou após saltar 
um muro de altura mediana, voar além era 
impossível!  Se antes a eliminação de uma 
Copa causava tristeza considerável, agora 
muita gente vai lembrar que esses jogadores 
não representam efetivamente o cidadão 
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brasileiro. E é aqui que a realidade objetiva 
desaba de forma implacável sobre os ombros! 
Com o fim das atenções voltadas para a 
Copa, a política obnubilada também retorna 
com todo o vigor. E enquanto o presidente 
Lula da Silva inicia a definição de seus 
ministros, ainda é possível encontrar pessoas 
cometendo crimes na frente dos quartéis. 

A administração federal está desgovernada 
e afundada em rombo orçamentário que já 
inviabiliza o funcionamento da rede federal de 
educação, com cortes que chegam a R$ 366 
milhões. Bolsonaro e Paulo Guedes também 
deixaram os cofres vazios para pagar salários 
de residência médica, pagar as bolsas de 
pesquisadores da CAPES, não deixou fundos 
para o funcionamento da farmácia popular e 
para a compra de medicamentos. Segundo 
o Portal G1, falta verba para confeccionar 
passaportes e para a manutenção de carros da 
PRF (Portal G1, 07/12/2022). 

Até aposentadorias e pensões estão sem 
lastro orçamentário. Sobre essas coisas que 
verdadeiramente afetam a vida do cidadão 
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e da cidadã, jamais os ricaços dessa seleção 
terão empatia, alguns vão dizer que é coisa de 
comunista defender a saúde pública.  

 
De qualquer forma, o governo Bolsonaro 

estourou o famoso teto de gastos 
empregando os fundos que deveriam manter 
o mínimo de dignidade no funcionamento 
dos serviços públicos para tentar se reeleger. 
Foi um verdadeiro derrame de verbas, 
mas seu governo foi tão ruim que mesmo 
assim caiu logo após saltar um muro, 
semelhante ao voo de galinha da seleção. 
De qualquer forma, como mau perdedor, o 
ainda presidente não reconheceu a derrota, 
pouco fala, mas sua mudez fala por ele. Tem 
tentado de tudo, mas também morrerá na 
praia em seu último voo golpista, para ele 
e os seus não deve haver anistia! E quanto 
aos jogadores da seleção? Aprenderão com 
a derrota, ou vão querer culpar o VAR no 
segundo tempo da prorrogação?

5/5GERAL FILOSOFIA & POLÍTICA

lSaulo H. S. Silva  - É professor de Filosofia do Colégio de Aplicação 
da UFS e integrante do Grupo de Ética e Filosofia Política da mesma instituição.
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BRASIL DEVE REGISTRAR 
185,6 MIL NOVOS CASOS DE 
CÂNCER DE PELE EM 2022

ALERTA 
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DERMALOTOGISTA ALERTA 
PARA A PREVENÇÃO AO 
CÂNCER DE PELE

O câncer da pele não melanoma é o mais 
comum no Brasil e sua incidência cresce 
anualmente. Segundo o Instituto Nacional de 
Câncer (INCA), o Brasil deve registrar 185,6 mil 
novos casos de câncer de pele em 2022. Com a 
chegada do verão a partir desta quarta-feira, 21, 
o clima no Nordeste, e em especial no Estado 

CADERNO   SAÚDE

O diagnóstico da doença é feito, na maioria 
das vezes, através de um exame clínico

FOTOS DIVULGAÇÃO
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de Sergipe, começa a esquentar bastante e a 
exposição excessiva ao sol acaba se tornando um 
dos principais fatores para a ocorrência da doença. 

O melanoma é o câncer de pele mais agressivo, 
com alto índice de mortalidade. Ele pode surgir de 
uma pinta preexistente (que mudou de aspecto) 
ou surgir uma “pinta nova”, porém diferente das 
demais. Possui uma forte predisposição genética. 
O câncer de pele não melanoma é o mais comum, 
principalmente o carcinoma basocelular e o 
carcinoma espinocelular, ambos possuem forte 
associação com exposição solar prolongada, 
pelo dano acumulativo do sol, geralmente se 
manifestam como uma pápula vermelha em 
crescimento ou uma ferida que não cicatriza. 

“Nesta época do ano, em que as pessoas estão 
mais expostas ao sol, é lançada a campanha 
Dezembro Laranja cujo o objetivo é conscientizar 
a população sobre os altos índices de câncer 
de pele no Brasil. É importante evitar se expor 
diretamente ao sol nos horários com altos níveis 
de irradiação ultravioletas (das 10h às 16h), usar 
protetor solar e roupas com fotoproteção”, alerta a 
dermatologista que atua na Clínica Pele Aracaju, 
Drª Lana Luiza da Cruz Silva.

3/5CADERNO   SAÚDE
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O diagnóstico da 
doença é feito, na maioria 
das vezes, através de 
um exame clínico, 
mas a confirmação é 
feita através da biópsia 
de pele com exame 
anatomopatológico. 
Sempre que possível, o 
tratamento é cirúrgico, 
através da remoção total 
da lesão. “As pessoas 
perguntam se o câncer 
de pele tem cura. Eu 
respondo que sim. Na 
maioria dos casos, a remoção cirúrgica é curativa, 
mas é necessário manter o acompanhamento 
dermatológico”, comenta.

ATENÇÃO PARA OS SINAIS

Indivíduos que já tiveram queimadura solar 
(principalmente na infância e adolescência), 
que apresentam muitas sardas ou pintas no 
corpo, que tem pele muito clara (que sempre 
queima e nunca se bronzeia), quem já teve 
câncer de pele ou possui história de câncer de 
pele na família, além de indivíduos com história 

4/5CADERNO   SAÚDE

Drª Lana Luiza da Cruz 
Silva, dermatologista
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de exposição solar prolongada, ou com mais 
de 65 anos, estão mais propensos a contrair a 
doença e precisam redobrar os cuidados. 

Mas como suspeitar que uma lesão pode ser 
câncer de pele? Drª Lana Luiza explica através 
da regra do “ABCDE”: A: assimetria, B: bordas 
irregulares, C: múltiplas cores; D: diâmetro maior 
que 6mm, E: evolução (lesões em crescimento, 
pintas que mudaram de aspecto, feridas com mais 
de 4 semanas que não cicatrizam).

5/5CADERNO   SAÚDE
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SOCORRO REALIZA ‘SAÚDE 
EM AÇÃO’ NA NOVA CANAÃ

Com o objetivo de ampliar a assistência à 
população socorrense, na última sexta-feira, 16, 
a Prefeitura de Socorro, por meio da Secretaria 
Municipal de Saúde (SMS), em parceria 
com a Secretaria de Estado da Saúde (SES), 
disponibilizou para a comunidade da ocupação 
Nova Canaã, os serviços ofertados pelo ‘Saúde 
em Ação’, que incluem: vacinação, atendimento 

1/7CADERNO   SAÚDE
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PRIMEIRO CASO DA SUBVARIANTE 
BQ.1 DA COVID-19 EM SE

Sergipe apresentou o primeiro caso da nova 
subvariante BQ.1 da ômicron, que provoca 
a Covid-19 e por ser muito mais infectável. A 
informação foi confirmada pelo Laboratório Central 
de Saúde Pública do estado (Lacen), na útima 
terça-feira, 13. A análise positivada foi o caso de 
um homem de 59 anos de Aracaju,  atendido numa 
unidade básica de saúde da capital. A amostra 
foi coletada no Lacen e analisada pela Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz), que confirmou o caso.

odontológico e teste rápido, que nesta ação fez 
alusão ao Dezembro Vermelho, mês de prevenção 
às Infecções Sexualmente Transmissíveis (IST’s).
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VACINA CONTRA A DENGUE

A vacina contra a dengue desenvolvida pelo 
Instituto Butantan obteve 79,6% de eficácia nos 
ensaios clínicos. De acordo com a instituição, 
o acompanhamento com um grupo de 16 mil 
participantes por dois anos não registrou ainda 
nenhum caso grave da doença entre os que 
receberam o imunizante.   A fase de estudos clínicos 
da vacina contra a dengue começou em 2016, com 
a administração do imunizante a 10 mil voluntários 
com idade entre 2 e 59 anos. Mais 6 mil pessoas 
receberam um placebo. A incidência de dengue 
sintomáticos entre os participantes foi avaliada a 
partir dos 28 dias da imunização e seguiu por dois 
anos. O estudo prosseguirá o acompanhamento por 
cinco anos e será encerrado em 2024.

VACINA CONTRA A POLIOMIELITE 
CONTINUA DISPONÍVEL 

A Secretaria de Estado da Saúde orienta que, pais 
ou responsáveis, continuem levando as crianças 
com idade de um ano a menor de cinco anos aos 
postos de vacinação para se protegerem contra 
a Poliomielite, popularmente conhecida como 
paralisia infantil. A campanha nacional anualmente 
tem um período de maior divulgação, porém, os 
imunizantes continuam disponíveis nas unidades 
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ARACAJU POSSUI 260 MIL PESSOAS 
COM COBERTURA VACINAL IRREGULAR

Aracaju possui atualmente 260 mil pessoas 
com cobertura vacinal irregular, o número 
representa uma baixa procura em completar as 
doses de reforço necessárias para a imunização 
contra a Covid-19. A informação foi confirmada 
pela Secretaria Municipal de Saúde (SMS) de 

de saúde de todo território sergipano. De acordo 
com a última atualização da plataforma e-SUS 
do Ministério da Saúde, compareceram para a 
imunização, até o momento em Sergipe, 23.202 
crianças, o equivalente a 73% da população 
infantil dentro da faixa etária correspondente.
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HOSPITAL UNIMED OFERECE 
NUTRIÇÃO BALANCEADA 

 Contrariando a máxima que comida hospitalar é 
sem gosto e sem graça, o Hospital Unimed oferece 
aos pacientes e acompanhantes uma alimentação 
saborosa e nutritiva, que recebe elogios de 
quem experimenta. O cardápio balanceado é 
desenvolvido pela equipe de nutrição, que leva 
em consideração as necessidade e restrições de 
cada beneficiário. A nutricionista chefe do Hospital 
Unimed, Ludimilla Muterle, relata que o maior 

Aracaju na última terça-feira, 13. A baixa adesão 
à vacinação de reforço é preocupante porque 
outras variantes do vírus estão em circulação no 
país, como a BQ.1, que teve seu primeiro caso 
confirmado em Sergipe pela Fiocruz.
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INCORPORAÇÃO DO MEDICAMENTO PARA AME

Ministério da Saúde assinou, na última quarta-
feira, 14, protocolo de intenções para elaboração 
do acordo de compartilhamento de risco no 
processo de incorporação do onasemnogeno 
abeparvoveque, o Zolgensma. Esse é o mais 
recente medicamento incorporado ao Sistema 
Único de Saúde (SUS) para tratamento da atrofia 
muscular espinhal (AME) do tipo 1. Dessa forma, 
o Governo Federal lança uma nova política de 
incorporações de medicamentos, ampliando 
ainda mais o acesso e a disponibilização de novas 
tecnologias ao sistema público de saúde. É o 

objetivo da equipe é estar próximo da paciente e 
da família, aliando as necessidades de cada um 
para adequar a dieta, garantindo as necessidades 
nutricionais individuais, contribuindo para a 
recuperação clínica. “Na visita diária, o feedback 
que nos dão nos direcionam para melhorarmos o 
nosso serviço cada vez mais”, destaca.   
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HOSPITAL CIRURGIA É 
HOMENAGEADO

O Hospital Cirurgia foi 
homenageado com a 
Medalha do Bicentenário  
da Emancipação Política 
do Estado, dada pelo 
Governo do Estado, 
através da Fundação de 
Cultura e da Comissão 
do Bicentenário, em 
uma solenidade ocorrida 
na última quarta-feira, 14, no Teatro Atheneu. A 
homenagem é um reconhecimento público às 
pessoas e instituições por seus relevantes serviços 
prestados ao Estado de Sergipe e ao seu povo em 
diversas áreas, como Saúde. O HC foi representado 
pela interventora judicial, Márcia Guimarães, e pelo 
diretor técnico Dr Rilton Morais. Nossos parabéns a 
todos que fazem parte deste conceituado hospital 
que é orgulho para todos os sergipanos!

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

primeiro acordo de acesso gerenciado que será 
feito o pagamento parcelado e pela performance, 
ou seja, pelo resultado da terapia.
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A ATUAÇÃO DO 
FONOAUDIÓLOGO DURANTE 
A PANDEMIA DA COVID-19

Um dos profissionais que tiveram grande 
relevância durante a crise sanitária da covid-19 
foi o fonoaudiólogo. A especialidade Disfagia foi 
quem obteve maior destaque. Como a doença 
atinge, principalmente, a região da cabeça, 
pescoço e pulmão, muitos pacientes ficaram 
com sequelas importantes após passarem pela 
Unidade de Tratamento Intensivo (UTI) durante 

Os pacientes com covid-19 sofreram alterações de laringe 
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e após a intubação. Eles sofreram alterações 
de laringe (paralisia, granulomas) e também 
problemas de mastigação e deglutição.

Segundo a fonoaudióloga Neuza Sales, 
que é especialista em voz e já atuou tanto na 
esfera pública quanto privada, nas clínicas 
particulares o atendimento às vítimas da 
covid-19 foi mais significativo para perda de 
olfato, alterações de voz e também para a 
continuidade do atendimento pós UTI. “Muitos 
pacientes ficaram com sequelas e, após 
receberem alta hospitalar, deram continuidade 
aos seus tratamentos nas clínicas”, explica.

Neuza lembra que 
durante a pandemia 
uma das novidades foi 
o atendimento online, 
autorizado pela primeira 
vez pelo Conselho de 
Fonoaudiologia. O 
atendimento híbrido 
abriu um outro campo 
de integração entre 
o fonoaudiólogo e a 
população. “Foi uma Neuza Sales, fonoaudióloga
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experiência muito rica, tanto que mesmo quando 
voltamos paro o presencial, nós continuamos o 
atendimento online, muitos pacientes inclusive 
preferem essa modalidade porque eles não têm 
tempo de ir para a clínica porque trabalham o dia 
todo”, comenta a fonoaudióloga.

A especialista conta que o fonoaudiólogo 
tem uma atuação integradora, fazendo parte de 
diversas equipes. Além de cuidar da alteração 
específica da fonoaudiologia, o profissional 
também acolhe o indivíduo, fortalece seu 
autocuidado, sua visão de mundo, sua vontade 
de seguir em frente para ter uma melhor 
qualidade de vida e ser novamente inserido na 
sociedade. “A fonoaudiologia é uma profissão 
humanizada”, revela.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

ANO 4 - ED. 271-19/12/2022  -  83  



ANO 4 - ED. 271-19/12/2022  -  84  

PROTETOR SOLAR EM 
CÁPSULA, REALMENTE 
FUNCIONA?

Sim! As cápsulas são ricas em flavonoides naturais 
e servem como antioxidante e anti-inflamatório. A 
capacidade antioxidante dessas cápsulas é muito 

1/6CADERNO   SAÚDE
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superior, por exemplo, quando comparada à do ácido 
lipóico e à das vitaminas C e E.

 Por serem cápsulas que possuem propriedades 
que reforçam as defesas da pele, elas evitam, 
se usadas regularmente, os efeitos nocivos 
pós-sol, como a pele avermelhada, a alergia, o 
aparecimento de manchas e bolinhas, e a perda 
de elasticidade. Além disso, elas prometem um 
bronzeado gradual e uniforme e são consideradas 
boas coadjuvantes no tratamento de doenças 
de pele como melasma, vitiligo e xeroderma 
pigmentoso. Para quem tem tendência a 
desenvolver câncer de pele, as cápsulas orais são 
muito benéficas, já que garantem uma proteção a 
mais durante a exposição do sol.

O protetor solar em cápsula pode substituir os 
modelos em creme, gel e spray?

 Não, o protetor solar em cápsula ainda não 
pode substituir as versões de uso externo, como 
o protetor solar spray, creme e gel, ele apenas 
potencializa e complementa as ações desses filtros 
solares de uso tópico. 

Para quem é indicado?
 Elas estão disponíveis nas farmácias e não 

2/3CADERNO   SAÚDE



requerem receita para compra. A prescrição ideal 
é para pessoas com algum tipo de risco, seja por 
exposição ao sol, doenças, como o vitiligo, ou até 
mesmo por causa de histórico de câncer de pele. 
Além disso, pacientes que fazem tratamento para 
melasma e contra o envelhecimento causado pelo 
excesso de sol utilizam o método oral.

 Apesar dos benefícios, nem todos podem fazer 
o uso. Os profissionais contraindicam para grávidas 
e lactantes pela falta de estudos científicos na 
área. Pacientes que têm úlcera e hiperglicemia 
diabética também não devem usar. Consulte seu 
farmacêutico para maiores informações.

3/3CADERNO   SAÚDE

Amanda Prata - Farmacêutica graduada pela Universidade Federal de 
Sergipe em 2007,  Especialista em Gestão da Assistência Farmacêutica 
pela Universidade Federal de Santa Catarina em 2015.
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K atiúscia Santos 
Emídio é Enfermeira 
e Médica Veterinária 

e atualmente exerce a 
função de Coordenadora 
da Atenção Primária 
em Saúde da Prefeitura 
de Boquim, mas já 
teve passagens pela Prefeitura Municipal de 
Cristinápolis, onde atuou no Programa de Saúde da 
Família (PSF) e no Hospital Regional de Estância. 
Ela tem Especialização em Estratégia de Saúde 
da Família; Urgência e Emergência; e UTI. “Para 
mim o momento mais marcante na minha carreira 
foi quando o prefeito de Boquim, Eraldo de 
Andrade, me convidou para fazer parte da equipe, 
sendo naquele momento a pessoa responsável 
pela transição da secretaria municipal de saúde, 
confiando a minha pessoa o cargo de coordenadora 
da atenção primária em saúde desde 2017 até a 
presente data. Para Katiúscia exercer a profissão é 
“a realização de um sonho em poder ajudar a saúde 
e o bem estar do povo bom de Boquim”.

KATIÚSCIA SANTOS
ENFERMEIRA
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PROCURA PELO SERVIÇO 
DE ATENÇÃO EM SAÚDE 
MENTAL DO IPESAÚDE 
AUMENTA EM 200%

Os beneficiários do Ipesaúde contam com 
um serviço de excelência de Atenção em Saúde 
Mental (SASM) com atendimentos realizados 
tanto em psicologia quanto em psiquiatria em 
sua rede própria. Atualmente 718 beneficiários 
são acompanhados. Até novembro de 2022 já 
foram feitos 22.338 atendimentos de psicologia 
e 3.584 atendimentos em psiquiatria. A equipe 
é formada por 12 psicólogos e 3 médicos 
especialistas em psiquiatria.

CADERNO   SAÚDE

Desde agosto de 2021 o atendimento do SASM 
voltou para a modalidade presencial

FOTOS DIVULGAÇÃO
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Ronnie Santos, coordenador do SASM

O coordenador do SASM, Ronnie Santos, revela 
que houve um crescimento na procura pelos 
serviços, de cerca de 200% desde o começo da 
pandemia da Covid-19. “As pessoas passaram 
a cuidar mais da saúde mental em razão das 
problemáticas que envolveram o isolamento com 
a pandemia, e continuaram se tratando. Vemos 
essa demanda crescer a cada dia, pois são cerca 
de 15 novas pessoas que entram na lista de espera 
para o atendimento com os nossos profissionais da 
casa”, explica o coordenador.

No início da pandemia, o atendimento online 
foi liberado, mas perceberam a necessidade de 
um fluxo planejado para a entrega de receitas. “O 
médico vinha para fazer as receitas dos pacientes 
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psiquiátricos e encaminhávamos até a casa do 
beneficiário”, explica Ronnie.

Desde agosto de 2021 o atendimento do 
SASM voltou para a modalidade presencial, e 
segue com as consultas e sessões no Centro 
de Especialidades. Segundo o coordenador do 
SASM, antes da pandemia eram acompanhados 
618 beneficiários e hoje são atendidos 718, um 
aumento de 110 beneficiários, em vista disso 
houve a contratação de mais um profissional após 
a pandemia para suprir um pouco a necessidade 
dos atendimentos.

Isadora Santos Ribeiro, 25, é uma das 
beneficiárias que faz terapia há pouco tempo e 
conta que tem gostado bastante. “Nunca tinha 
tido experiência com um acompanhamento 
profissional, já são cinco meses e está me fazendo 
muito bem. Gosto da agilidade e da psicóloga, 
pois ela me faz enxergar coisas e encontrar uma 
direção que sozinha não conseguiria”, comenta.

Já Tálita Pergentino, 42, está sendo 
acompanhada pelos profissionais do SASM 
desde 2020. Por um ano e meio teve consultas 
com um psiquiatra devido a Síndrome de 
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Burnout, e desde então continua na terapia 
com uma psicóloga e a partir do tratamento 
consegue colocar limites no trabalho.

O médico psiquiatra, Dr Tone Rudson, 
reconhece a importância do serviço integrado, 
pois faz muita diferença na receptividade ao 
beneficiário e no sistema de marcação. “A 
integralidade dos profissionais de psicologia e 
psiquiatras em um só lugar é muito positivo, 
assim conseguimos melhorar a qualidade do 
atendimento, ampliar o cuidado e melhorar a 
atenção com os beneficiários do Ipes”, afirma.

Dr Tone Rudson, médico psiquiatra

Dr. Tone destaca que a saúde mental 
ganhou protagonismo nos últimos anos, “a 
demanda cresceu, muitas pessoas começaram 
a reconhecer que precisam cuidar da saúde 
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mental e por isso temos uma grande procura 
no SASM”. Ele também explica que a pandemia 
aguçou o debate e que está enfrentando uma 
demanda crescente que estava reprimida 
devido ao período de 2020 e 2021.

ATENDIMENTO HUMANIZADO

Na opinião de Bárbara Francisca Moura, 
psicóloga do Ipesaúde, o retorno positivo dos 
beneficiários quanto ao serviço se deve pelo 
atendimento humanizado de toda a equipe. Desde 
o primeiro atendimento na recepção à consulta 
com o profissional da área. “Os pacientes 
entram no SASM porque estão sentindo dores 
emocionais, tristeza profunda, depressão e vários 
outros diagnósticos de transtornos psicológicos. 
Então as meninas da recepção que realizam 
a marcação presencial possuem um grande 
cuidado ao recebê-los, o que acaba gerando um 
vínculo entre todos”, afirma.

A psicóloga também relembra que essa relação 
se estende para além do dia a dia das consultas, 
a exemplo de Fernando Vieira dos Santos, 60, 
beneficiário que estava no Ipesaúde para outra 
consulta em outra ala, e apesar disso fez questão 
de entregar uma sacola repleta de frutas como 

5/8CADERNO   SAÚDE
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lembrança para a equipe do SASM. “Ele não vinha 
para o SASM hoje mas fez questão de passar aqui e 
trazer frutas, um gesto de afeto que nos emociona. 
Fatos assim sempre acontecem mesmo toda equipe 
informado que não parecida trazer nada, que 
estamos aqui para fazermos o melhor trabalho para 
todos, mas sempre tem um bolo, um salgadinho, 
por que os pacientes são muito amorosos e e 
satisfeitos com o trabalho desenvolvido pela equipe 
do Ipesaúde”, adianta Bárbara.

COMO MARCAR UM ATENDIMENTO 

O SASM funciona de segunda a sexta-feira, 
das 7h às 18h. Para marcação interna, ou 
seja, para o beneficiário que opta por utilizar 
o serviço próprio no SASM, que é realizado na 
sede, é necessário comparecer na recepção do 
setor para apresentação da solicitação médica e 
carteira do Ipesaúde.

Já o coordenador Ronnie explica que “a 
entrega dos documentos não significa entrada 
imediata para atendimento psicológico, mas o 
nome na nossa lista de espera. Já as consultas 
com os psiquiatras funcionam com periodicidade 
diferente, são mais imediatas”. As regras para 
otimizar o andamento da fila são:

6/8CADERNO   SAÚDE
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• Falta do beneficiário na primeira consulta
• Na ocorrência de 3 faltas, seguidas ou não
• Recebimento de alta do beneficiário pelo profissional

A psicóloga Bárbara Moura conta que grande 
parte dos beneficiários preferem aguardar a lista 
para serem acompanhados pelos profissionais do 
Ipesaúde, “porque confiam muito no serviço dos 
nossos psicólogos e psiquiatras”.

No caso do beneficiário que deseja 
realizar consultas em psicologia nas clínicas 
credenciadas o procedimento é diferente. Deve 
realizar a retirada da guia mensal de segunda 
a sexta-feira, das 8h às 16h, na recepção 
do Centro de Especialidades ou do SASM, e 
apresentar solicitação médica e carteira do 
Ipesaúde. A sede do Ipesaúde está localizada na 
rua Campos, 177, bairro São José, em Aracaju.

A lista com todas as clínicas que atendem as 
especialidades citadas pode ser acessada através 
do nosso site “Redes credenciadas”.

Além desses serviços, desta vez, o projeto 
contou com o apoio da Secretaria Municipal 
de Assistência Social (SMAS) e trouxe duas 
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novidades: a atualização e cadastramento do 
Cadastro Único e o acompanhamento dos 
beneficiários do Auxílio Brasil. Toda a ação foi 
preparada para melhor atender a população 
local e facilitar o acesso aos serviços ofertados 
pelo município. “A ação foi ótima e supriu todas 
as expectativas da população.

 Nós aprovamos a iniciativa, os serviços foram 
ofertados de forma rápida e bastante eficaz. A 
vinda das equipes da Prefeitura de Socorro para a 
ocupação facilita muito a vida de todos nós”, disse 
a moradora da ocupação, Elisabete Freire.

O projeto foi pensado com o objetivo de integrar 
as coordenações da Rede Municipal de Saúde. “As 
coordenações em conjunto elaboram estratégias 
para além de atender a população, também 
incentivá-la a sempre buscar o acompanhamento 
de rotina para cuidar da saúde, tanto no momento 
da ação quanto posteriormente nas Unidades de 
Saúde. O projeto terá continuidade, onde iremos 
visitar outras comunidades”, disse a gerente de 
Imunização, Rani Kelle Correia.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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Negligenciar a higiene dos alimentos pode levar 
à ingestão de microrganismos oportunistas e dar 
origem às DTA (Doenças Transmitidas por Alimentos), 

Aprenda como evitar algumas 
doenças de origem alimentar

EVELYNMATEUS
DICAS DA NUTRI

BOAS PRÁTICAS DE 
MANIPULAÇÃO DE ALIMENTOS

CADERNO   SAÚDE
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isto é, infecção ou intoxicação que apresentam 
características como diarreia, náuseas, vômito, 
acompanhada ou não de febre. Em casos mais 
graves, podem até atingir significativamente o sistema 
nervoso central, meninges, rins e fígado. As DTA mais 
comuns são causadas por bactérias (Salmonella 
spp, Shigella spp e Escherichia coli); toxinas 
produzidas por bactérias (Staphylococcus aureus, 
Clostridium spp e Bacillus cereus); vírus (Rotavírus 
e Noravírus) e parasitas (Ascaris lumbricoides, 
Giardia lamblia e Entamoeba histolytica).

Apesar da gravidade, a maioria dessas doenças 
podem ser evitadas se as recomendações do 
manual de boas práticas de manipulação de 
alimentos, conforme propõe as RDC 216 e 275 da 
ANVISA, forem seguidas de maneira correta. Mas 
por onde começar?

Primeiramente é importante lavar bem as mãos 
antes e depois de manipular qualquer alimento; 
depois que tossir, espirrar, coçar ou assoar o nariz; 
tocar ou coçar os olhos; levar a mão à boca; tocar 
em celular, chave, maçaneta, lixo ou outros objetos 
que não estejam higienizadas e sempre que utilizar 
o banheiro. Ao contrário do que muitas pessoas 
acreditam, somente água corrente ou vinagre 
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não são capazes de eliminar os microrganismos 
presentes nos alimentos. Então, para o segundo 
passo, que é a higienização de frutas, legumes e 
verduras que serão consumidas cruas e/ou com 
casca, é indispensável o uso de hipoclorito de sódio. 

A forma correta de utilizar é pingando de 2 a 4 
gotas do produto para cada litro de água ou preparar 
uma solução contendo 1 colher de sopa de água 



ANO 4 - ED. 271-19/12/2022  -  99  

4/6CADERNO   SAÚDE  NUTRI

sanitária para cada litro de água potável; deixando o 
alimento de molho durante um intervalo de 15 a 30 
minutos e lavando com água corrente em seguida.

Obs.: Para que a água sanitária seja utilizada 
de forma segura, é importante não exceder o 
tempo em que o alimento fica de molho na solução 
e escolher a marca que não utiliza amoníaco, 
fragrâncias ou outros aditivos em sua composição.

Mas não é só isso! É preciso estar atento 
também ao armazenamento dos alimentos, à 
limpeza do ambiente, utensílios, embalagens e:

uManter limpos fogão, mesa, geladeira, facas, 
garfos, panelas, pia e panos de prato.

uLavar com água e detergente as embalagens 
de vidro ou plástico firme ou utilizar álcool 70% e 
papel toalha, quando for embalagem de material 
flexível, antes de guardar um alimento que venha 
do supermercado.

uNão utilizar copos ou pratos rachados, pois os 
germes se acumulam nas rachaduras.
uManter o lixo sempre bem tampado e, se 
possível, longe dos alimentos.
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uManter os alimentos fora do alcance dos insetos, 
roedores e outros animais, guardando-os em 
vasilhas bem fechadas.

uNão consumir alimentos com alterações de cor 
ou cheiro.

uDescongelar as carnes na geladeira e não em 
temperatura ambiente.

uEvitar comer carne crua.

uApós abrir uma embalagem de leite pasteurizado, 
manter sempre na geladeira e prestar atenção na 
validade, no cheiro e na aparência. Se for usar leite 
não pasteurizado, ferver antes de consumir.

uNão consumir ovos crus. Cozinhar até ficarem 
duros (6 a 1 minutos de fervura) ou fritar sem 
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https://cinformonline.com.br/
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óleo até a gema ficar dura. Antes de utilizar 
os ovos, lavar com água e sabão, para evitar a 
contaminação por bactérias que possam estar 
presentes na casca (salmonella). 

uObservar a limpeza do ambiente, dos 
funcionários, dos equipamentos e utensílios 
quando realizar refeições em restaurantes, 
bares ou lanchonetes. 

uPreferir tábuas de vidro para cortar carnes e 
vegetais. Evitar a tábua de plástico ou madeira, 
pois elas retêm o suco da carne que podem conter 
microrganismos nocivos. 

uApós a manipulação de carne crua, lavar com 
água e sabão todas as superfícies em que essa 
carne possa ter tocado (tábua, prato, pia, etc.).

uNão cortar carnes e vegetais ao mesmo tempo 
para evitar contaminação entre os alimentos. Após 
o uso da tábua, lavar bem antes de cortar ou 
manipular o próximo alimento.

Evelyn Mateus – Nutricionista formada pela Universidade Federal de Sergipe 
(UFS), Pós-Graduada em Nutrição Clínica e Esportiva pela FATELOS
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Fiat Cronos Drive 1.3 AT é o sedã 
compacto automático mais barato 
do Brasil – e também o que oferece 
menor consumo de combustível
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O Cronos Drive 1.3 CVT é a configuração logo abaixo 
da top de linha do sedã compacto da Fiat - a Precision

FOTOS LUIZA KREITLON/AUTOMOTRIX

A linha 2023 do Fiat Cronos chegou às 
concessionárias brasileiras em agosto com 
novidades. O sedã produzido na fábrica argentina 
de Córdoba “aposentou” o motor 1.8 e.TorQ com 
transmissão automática de 6 marchas e ganhou 
uma nova versão com câmbio tipo CVT com 7 
velocidades simuladas associado ao propulsor 
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1.3 Firefly, além dos modelos de entrada com o 
1.0 Firefly. A linha passou a oferecer cinco opções: 
1.0, Drive 1.0, Drive 1.3, Drive 1.3 AT e Precision 
1.3 AT. Em tempos em que cerca de 40% dos 
automóveis vendidos no Brasil são com câmbio 
automático – e esse percentual não para de subir 
–, a grande aposta da Fiat em termos de potencial 
de vendas em sua linha de sedãs é a versão Drive 
1.3 AT do Cronos. A configuração reúne atributos 
interessantes – é o sedã automático compacto 
mais econômico e também o de preço mais 
baixo do Brasil. Em um país de carros cada vez 
mais caros, o Cronos Drive 1.3 AT não chega 
a ser barato – parte de R$ 97.190. Tal preço 
sugerido não vale para os Estados de São Paulo 
e Paraíba e a Zona Franca de Manaus, onde as 
cargas tributárias mais elevadas encarecem o 
produto em cerca de R$ 2,5 mil. 

 Na linha 2023 do Cronos, foram mantidas 
as dimensões de 4,36 metros de comprimento, 
1,72 metro de largura, 1,50 metro de altura, 2,52 
metros de distância de entre-eixos, assim como 
a capacidade do porta-malas para 525 litros 
– a maior do segmento de sedãs compactos. 
As discretas mudanças visuais se limitaram à 



ANO 4 - ED. 271-19/12/2022   -  106  

4/12

grade, que ganhou uma dupla faixa horizontal 
e uma nova colmeia interna. Ou seja, o Cronos 
preservou o elegante estilo italiano que o 
acompanha desde o lançamento, em março de 
2018, no qual se destacam as lanternas afiladas, 
o perfil ascendente e os faróis alongados. Na 
versão Drive 1.3 AT, há assinatura em leds nos 
faróis e rodas de 15 polegadas são de aço 
estampado, com calotas integrais.

 Por dentro, o volante teve atualizações em 
todas as versões, seguindo a linha adotada em 
outros modelos da marca, com a base achatada. 
O Cronos traz de série ar-condicionado, direção 
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elétrica, vidros dianteiros elétricos, travamento 
elétrico das portas, alarme de perímetro, iTPMS 
(indicação individual do pneu com baixa pressão) 
e ajuste de altura do banco do motorista. Já a 
Drive 1.3 com CVT acrescenta central multimídia 
de 7 polegadas, volante multifuncional, 
entradas USB para bancos traseiros, sensor 
de estacionamento e todos os vidros com 
acionamento elétrico. Em termos de segurança, 
a versão Drive 1.3 AT incorpora controle de 
estabilidade e de tração, piloto automático e 
assistente de partida em rampa.

 Quem move o Cronos Drive 1.3 AT é o 
“powertrain” formado pelo novo câmbio 
automático tipo CVT associado ao motor aspirado 
1.3 Firefly de até 107 cavalos de potência que já 
era adotado anteriormente. A transmissão CVT 
oferece três modos de condução: “Automático”, 
“Manual” (sem borboletas no volante, disponíveis 
apenas na versão Precision) e “Sport”, este com a 
central eletrônica promovendo ajustes para tornar 
o veículo mais responsivo, o acelerador, mais 
sensível e as marchas, alongadas, com trocas 
(simuladas, já que é um CVT) feitas em rotações 
mais altas. Segundo o Inmetro, na cidade, o 
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consumo fica em 9,1 km/l com etanol e em 
13 km/l com gasolina. Na estrada, atinge 11,2 
km/l com etanol e 15,9 km/l com gasolina – 
números que lhe garantem o posto de sedã 
automático compacto mais econômico do 
Brasil. Entre os médios, apenas os híbridos 
conseguem consumos menores.

 O preço base do Cronos Drive 1.3 AT – R$ 
97.190, exceto para os Estados de São Paulo 
e Paraíba e a Zona Franca de Manaus – vale 
apenas para a cor Preto Vulcano. As sólidas 
Branco Banchisa (a do modelo testado) e 
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Vermelho Montecarlo acrescem R$ 990 à fatura. 
Já as metálicas Prata Bari e Cinza Silverstone 
e a perolizada Branco Alaska agregam R$ 
1.980 à conta. O sedã avaliado trazia o pacote 
opcional Drive Plus (R$ 2.980), com alguns 
dos itens que são de série na versão “top” 
Precision, como retrovisores externos elétricos 
com repetidores de setas nas carenagens e 
rebatimento automático do retrovisor direito 
quando a ré é acionada, rodas de liga leve, 
sensor de temperatura externa e câmera de ré 
com linhas dinâmicas. Este ano, até novembro, 
foram emplacadas no mercado brasileiro 37.085 
unidades do Cronos, uma média de 3.371 vendas 
mensais. Posicionado como o décimo nono 
automóvel mais emplacado do país, o compacto 
da Fiat chega ao último mês de 2022 em uma 
briga acirrada pelo posto de sedã mais vendido 
do Brasil com o médio Toyota Corolla, décimo 
oitavo colocado no ranking geral, com 38.522 
unidades comercializadas no mesmo período.

EXPERIÊNCIA A BORDO
Ambiente familiar

 Por dentro, o Cronos Drive 1.3 AT manteve 
o bom espaço e o acabamento simples, com 
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plásticos rígidos dominando o painel e os forros 
das portas. Todavia, tudo é bem arrematado. 
Encontrar uma boa posição de dirigir não é 
tarefa difícil, e o motorista tem uma cabine 
aconchegante e com ergonomia correta, apesar 
de o estilo do interior já ter quatro anos desde 
o lançamento. O porta-malas de 525 litros é 
amplo. O volante da linha 2023 é “emprestado” 
do utilitário esportivo Pulse e incorporou uma 
base achatada. Mas oferece apenas ajuste de 
altura, não de profundidade.

 O sedã sai de fábrica com ar-condicionado 
manual, computador de bordo digital, direção 
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elétrica, volante multifuncional, sensores 
de estacionamento traseiros e vidros com 
acionamento elétrico nas quatro portas. Também 
estão presentes os obrigatórios freios ABS e os 
controles eletrônicos de tração e estabilidade. A 
linha Cronos deixou de oferecer airbags laterais, 
anteriormente oferecidos na versão “top”. Na 
Drive 1.3 AT, o Cronos 2023 é equipado com 
uma central multimídia com tela pequena para 
os padrões atuais, de apenas 7 polegadas. A 
conectividade com o celular é garantida por meio 
do Android Auto ou Apple CarPlay via cabo, pela 
entrada USB frontal. Por ser um projeto mais 
antigo, não oferece modernidades presentes no 
Pulse, como conexões via Android Auto ou Apple 
CarPlay sem fio ou uma tela da central multimídia 
maior – a do Pulse é de 10,1 polegadas. 

IMPRESSÕES AO DIRIGIR
Na marcha da demanda

 O chamariz da versão Drive 1.3 AT do Fiat 
Cronos é o inédito câmbio automático tipo 
CVT, que além do conforto de não ter de passar 
marchas, proporciona boas médias de consumo. 
A transmissão tem sistema de troca manual 
das 7 marchas simuladas por meio da alavanca 
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de câmbio, mas nada de “borboletas” atrás do 
volante – só disponíveis na versão Precision. 
No trânsito urbano, que oferece possibilidades 
dinâmicas limitadas, o Cronos automático 
proporciona uma condução agradável. A direção 
eletricamente assistida é progressiva, bastante 
suave nas manobras lentas e ganhando “peso” 
conforme o carro acelera. O sedã é equilibrado 
em curvas feitas em alta velocidade, com um 
acerto de suspensão um pouco mais firme que 
no Argo. O sedã também revela-se bem estável 
nas freadas bruscas. O convívio com o Cronos 1.3 
com CVT é amistoso, com acertos de suspensão 
e direção voltados para o conforto.
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 Quando é mais exigido em termos de 
desempenho, o Cronos Drive 1.3 AT, com 
seus 107 cavalos e 13,7 kgfm, se mostra mais 
recomendável para quem gosta de dirigir 
sem muita pressa. Câmbios do tipo CVT 
normalmente não contribuem para entregar 
muita esportividade e, no sedã da Fiat, o 
conjunto mecânico, embora não chegue a ser 
lerdo, passa longe de oferecer muita adrenalina 
ao motorista. O sedã de pouco mais de 1.100 
quilos demora um pouco a embalar. 

Para tentar performances mais instigantes, a 
opção é pressionar o botão Sport posicionado 
do lado direito do volante – algo que, antes 
de interferir na dinâmica do veículo, é 
imediatamente perceptível no aumento do nível 
de ruído na cabine. De fato, a versão Drive 1.3 AT 
do Cronos posiciona-se dinamicamente de forma 
intermediária – abaixo (inclusive no preço) dos 
modelos mais potentes e turbinados das marcas 
rivais, porém, acima dos concorrentes com motor 
1.0 aspirado. Itens presentes em projetos mais 
recentes da Fiat, como o Pulse, certamente seriam 
bem-vindos na linha Cronos, como frenagem 
automática de emergência e faróis de leds.
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Motor: 1.3 flex, aspirado, 4 cilindros  Potência: 
98 cavalos a 6 mil rpm (gasolina) / 107 cavalos 
a 6.250 rpm (etanol) Torque: 13,2 kgfm a 
4.250 rpm (gasolina) / 13,7 kgfm a 4 mil rpm 
(etanol) Transmissão: câmbio automático tipo 
CVT – 7 marchas simuladas (modo manual) 
Freios: dianteiros a disco, traseiros a tambor 
Suspensão: dianteira do tipo MacPherson 
com rodas independentes, braços oscilantes 
inferiores transversais com barra estabilizadora, 
traseira com eixo de torção com rodas semi-
independentes Pneus/rodas: 185/60 aro 
15 de liga leve Dimensões: 4,36 metros de 
comprimento, 1,72 metro de largura, 1,51 metro 
de altura e 2,52 metros de entre-eixos Porta-
malas: 525 litros Tanque de combustível: 47 
litros Preço sugerido: R$ 97.190 (exceto para os 
Estados de São Paulo e Paraíba e a Zona Franca 
de Manaus, que têm cargas tributárias mais 
elevadas) na cor Preto Vulcano. A cor Branco 
Banchisa do modelo testado acrescenta R$ 990. O 
pacote opcional Drive Plus soma R$ 2.980.

FICHA TÉCNICA
FIAT CRONOS DRIVE 1.3 AT
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O MAIS FURIOSO
A Ford Performance criou o GT mais radical 
da história do carro surgido pelas mãos do 
lendário norte-americano Carroll Shelby, 
principal desenvolvedor do GT40, campeão 
das 24 Horas de Le Mans de 1966. O GT Mk IV 
tem um motor EcoBoost twin-turbo exclusivo, 
transmissão de competição, design externo 
com foco aerodinâmico e chassi com maior 
distância de entre-eixos para um manuseio 
mais “elástico” na pista. “O GT Mk IV original 
não deixou nenhuma herança das pistas para 

Por Daniel Dias
AutoMotrix
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SUPERAÇÃO ANTES DO PRAZO
Pelo sétimo mês seguido, a produção brasileira se 
manteve acima do patamar de 200 mil unidades. 
Em novembro, 215,8 veículos contando carros de 
passeio, comerciais leves, caminhões, ônibus e 
implementos agrícolas e rodoviários saíram das 
linhas de montagem, quase 5% a mais em relação 
ao mês anterior e a novembro do ano passado. 
Com isso, o volume total produzido em 2021 
(2,24 milhões) deverá ser superado antes mesmo 

a produção de rua, enquanto o novo GT Mk IV 
faz isso de uma forma impressionante. Com 
um nível ainda mais alto de engenharia e 
desempenho do automobilismo e uma carroceria 
de fibra de carbono completamente nova, o 
Mk IV é a derradeira despedida do supercarro”, 
afirmou Mark Rushbrook, diretor-global da Ford 
Performance Motorsports. O supercarro terá 67 
unidades em uma homenagem ao Mk IV original 
e vencedor em Le Mans em 1967, cada uma 
custando por volta de US$ 1,7 milhão ou quase R$ 
9 milhões. Todas elas serão construídas de forma 
artesanal em uma parceria da Ford Performance 
e da Multimatic. O motor será um V6 biturbo de 
mais de 800 cavalos de potência.
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do final do ano, de acordo com cálculos da 
Associação Nacional dos Fabricantes de Veículos 
Automotores (Anfavea). “É o melhor resultado 
desde dezembro de 2020, apesar da inflação e 
das dificuldades de crédito. O varejo continua 
em um ritmo de recuperação, e as vendas diretas 
cresceram muito, em especial nas locadoras, que 
estão enfim recompondo a idade média de suas 
frotas”, destacou Márcio de Lima Leite, presidente 
da Anfavea. Pelo segundo mês seguido, o México 
superou a Argentina como principal destino dos 
veículos produzidos no Brasil. No acumulado do 
ano, porém, a Argentina ainda lidera com 29% 
das unidades nacionais embarcadas, seguida por 
México (18%) e Colômbia (16%).
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ELÉTRICO DE NATAL
A Mini promove uma campanha especial de Natal 
para venda dos modelos Mini Cooper SE e Cooper 
S até o dia 23 de dezembro no Brasil. O Cooper 
SE, que conta com versões a partir de R$ 252.990, 
está com condição de financiamento especial 
com taxa zero, 60% de entrada e saldo em 24 
meses. Os clientes que comprarem o modelo 
durante a campanha terão um bônus de R$ 20 
mil na troca do seu usado, um carregador rápido 
Wallbox Essential e três anos de uso do Mini 
Service Inclusive. O Cooper SE tem 184 cavalos de 
potência, 27,5 kgfm de torque instantâneo, bateria 
de íons de lítio de 32,6 kWh e autonomia de até 
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A FORÇA DOS HÍBRIDOS
Com 1.009 unidades comercializadas, o 
Caoa Chery Tiggo 5X Pro Hybrid liderou o 
ranking do segmento de híbridos no Brasil 
em novembro. O volume representa o melhor 
resultado mensal de 2022 para o modelo e 
224,4% superior ao registrado em outubro. 
No acumulado deste ano, as vendas totalizam 

234 quilômetros pelo ciclo WLTP. “Lançamos a 
campanha especial como um agradecimento 
ao público brasileiro, que ‘abraçou’ nosso 
elétrico de forma extraordinária. Dessa forma, 
pretendemos consolidar a liderança do modelo 
no país”, comemora Rodrigo Novello, diretor de 
Vendas e Marketing da Mini no Brasil. 
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QUESTÃO DE SEGURANÇA
Cada vez menos chamado pela Volkswagen de 
ID. Buzz e sim de Kombi elétrica – o que de fato 
o modelo é –, a “perua do futuro” atingiu o nível 
máximo de excelência durante testes de segurança 
feitos pelo Euro NCAP. As cinco estrelas vieram 
especialmente pela margem de 92% de eficiência 
na categoria proteção de ocupantes adultos. 
Segundo o instituto, o resultado teve com base a 

quase duas mil unidades. Produzido na 
China, o Tiggo 5X Pro Hybrid conta com um 
gerador/motor BSG (Belt Starter Generator) 
que recupera a energia cinética gerada nas 
frenagens. Essa energia é armazenada em uma 
bateria de 48V utilizada para aumentar o torque 
e a potência gerados pelo motor a combustão. 
O híbrido tem potência e torques combinados 
de 160 cavalos e de 25,5 kgfm, respectivamente. 
Em novembro, a marca sino-brasileira teve 
um total de 2.747 unidades vendidas no país, 
incluindo os modelos a combustão, híbridos 
e elétrico (i-Car), correspondendo a 1,43% 
de participação de mercado. De janeiro a 
novembro de 2022, foram emplacados 32.599 
veículos, com “market share” de 1,85%. 
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estrutura robusta do veículo e os novos sistemas 
e funções de segurança. Produzida em Hannover, 
na Alemanha, a Kombi elétrica é equipada com 
recursos de segurança como a frenagem autônoma 
de emergência – conhecida pela sigla inglesa AEB 
(Autonomous Emergency Brake) –, a função de 
detecção de pedestres e ciclistas e o assistente 
ativo de mudança de faixa (Lane Assist). A Kombi 
elétrica segue em pesquisas de engenharia da 
Volkswagen no Brasil. De acordo com a marca 
alemã, a presença do ID. Buzz no país, assim como 
a vinda de outros modelos da Família ID., como 
os elétricos ID.3 e ID.4, segue o plano chamado 
de “Way to Zero”, para fortalecer o compromisso 
da fabricante no que diz respeito aos planos para 
descarbonizar a empresa e seus produtos. 
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EM GRANDE ESTILO
Em fase final de desenvolvimento, a Bentley 
prepara a estreia de seu modelo mais potente, 
o Batur, um cupê de luxo – claro –, com motor 
W12 de 740 cavalos. O supercarro deverá ter suas 
primeiras unidades entregues na metade do 
próximo ano. As atividades de validação do Batur 
incluem testes de durabilidade tanto do motor 
quanto do restante do veículo, compatibilidade 
ambiental e simulação de luz solar, estabilidade 
a alta velocidade, aerodinâmica, ruído e vibração 
e dinâmica de condução. A pintura externa é 
uma cor personalizada – a Purple Sector –, que 
proporciona uma cor vibrante profunda em 
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RESPOSTAS NA LATA
Os lubrificantes do motor ainda provocam algumas 
dúvidas entre os motoristas. Para tentar ajudar, a 
Raízen – empresa de energia de origem brasileira – 
esclarece o que é real ou “fake” nos óleos:

uTodos os óleos são iguais e podem ser 
utilizados em qualquer tipo de motor 
– Mito! Para cada tipo de aplicação, há um 
lubrificante recomendado, com mais benefícios. 
A composição, o pacote de aditivos, as diferenças 
de viscosidade e o impacto na performance 
também variam conforme o produto.

u Aditivos em lubrificantes melhoram o 
desempenho do motor – Verdade! Óleos 

meio às superfícies curvilíneas do “bólido”. A 
carroceria é sublinhada pelos difusores frontais, 
pelas saias laterais e pelo difusor traseiro com um 
acabamento em fibra natural de alto brilho. “No 
início do projeto, ficou claro que este veículo tinha 
de ser o melhor GT de nossa história. Por isso, 
todos os elementos do design exterior, potência e 
interior foram feitos artesanalmente”, revelou Paul 
Williams, diretor-técnico da Bentley. 
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minerais comuns permite que impurezas se 
aglomerem e formem uma camada de borra 
na superfície do motor. Por isso, os aditivos são 
muito importantes.

uÓleos permitem a redução da temperatura 
no motor – Verdade! O óleo controla a 
temperatura do componente lubrificado seja 
pela redução da fricção ou pela troca térmica em 
sistemas de recirculação do lubrificante.
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uÓleo e graxa são a mesma coisa – Mito! O 
óleo, que é o tipo mais utilizado, tem capacidade 
de auxiliar no controle da temperatura e da 
limpeza das peças lubrificadas, transmitir força 
e energia em aplicações hidráulicas e prevenir 
oxidação e corrosão dos componentes. Já as 
graxas, por serem pastosas, permitem uma 
melhor característica de vedação, principalmente 
para impedir a entrada de contaminantes.

uSintéticos são mais puros – Verdade! 
Produzido por processos mais complexos por 
meio da modificação química das moléculas, os 
óleos básicos sintéticos têm alto grau de pureza. 
Os minerais, obtidos pelo refino do petróleo, 
exigem intervalos de troca mais curtos. 

https://cinformonline.com.br/
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OLHO VIVO

EDITORIAL
1/3

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

A partir da terceira edição do Prêmio Olho Vivo 
Melhores do Ano, o prêmio passa a ser chamado 
de Prêmio Paulinha Abelha Olho Vivo, como 
forma de homenagear a artista que nasceu em 
Simão Dias e traçou uma linda trajetória artística.

Durante 30 anos, Paulinha conquistou uma 
legião de fãs e com muito orgulho, levou o 
nome de Simão Dias, Aracaju e Sergipe para 
todo o país e até fora dele.

O marco da carreira artística de Paulinha é a 
sua participação na banda Calacinha Preta que 
começou em 1998.

PRÊMIO PAULINHA 
ABELHA OLHO VIVO

http://www.cinformonline.com.br
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O prêmio segue no mesmo formato e 
credibilidade, mas ganha mais emoção com o nome 
da cantora que foi destaque nas duas primeiras 
edições da honraria. Serão premiados profissionais 
de diversas áreas que se destacaram em 2022. A 
primeira etapa é através de votação popular.

Entre os homenageados estarão: artistas, 
políticos, comunicadores, empresários, profissionais 
da saúde, educação e universo jurídico.

Foi lançado no dia em que Paulinha Abelha 
completaria 44 anos, 16 de agosto, o ‘Prêmio 
Paulinha Abelha Olho Vivo 2022’ como forma de 
prestar mais uma homenagem a artista.

Paulinha recebeu o Prêmio Olho Vivo 
Melhores do Ano do Cinform nos dois primeiros 

https://cinformonline.com.br/


ANO 4 - ED. 271-19/12/2022  -  130   

3/3EDITORIAL

anos e brilhou em janeiro deste ano quando 
quando recebeu a honraria em comemoração 
aos seus 30 anos de carreira. 

Ela estava muito feliz e foi a cereja do bolo do 
evento. O prêmio chega a sua terceira edição e 
passa a ser batizado com o nome de Paulinha que 
merece todas as homenagens. 

Ela vive e sempre será lembrads por sua 
gigante colmeia. No dia 26 de dezembro, vamos 
anunciar e abrir a primeira etapa da votação 
deste prêmio especial.

A votação popular vai começar em dezembro 
em diversas categorias e o resultado vai ser 
apresentado em janeiro de 2023 com os 
‘Melhores de 2022’. Justa homenagem!!!

 Quer saber mais? 
siga o Instagram @fredsonnavarro.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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COM O TEMA ENCANTOS DA 
ÁFRICA, ‘RÉVEILLON VIDAM’’ VAI 

CONTAR COM DECORAÇÃO LUXUOSA

FOTOS DIVULGAÇÃO

Festa vai ser comandada por 
Saulo, Safadão e Xanddy

Festa luxuosa vai fazer a melhor virada do ano na Ilha do Sol

A decoração temática do ‘Réveillon Vidam’ é 
uma atração e contagia a todos que participam 
da virada de ano mais luxuosa de Sergipe. O tema 
escolhido para esta edição é ‘Encantos da África’ 
e todos os detalhes estão sendo executados sob 
direção do renomado decorador Alex Max.
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Alex Max está caprichando na decoração do Réveillon Vidam

CAPA DA SEMANA 2/7

“Vamos impressionar todos desde a entrada 
luxuosa com dançarinos com atabaques, que 
são instrumentos africanos. Vamos focar na 
beleza, cultura e história da África que é muito 
rica culturalmente e vamos fazer uma linda 
homenagem e todos vão se divertir muito”, 
garante o decorador Alex Max. 

Alex Max assinou também a decoração do 
ano passado com o tema ‘Circo’ e garante que 
neste ano vai surpreender ainda mais. “No ano 
passado foi lindo demais e muito luxuoso como 
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todo projeto 
do Grupo 
Vidam. O 
professor 
Wilson 
Santos que 
é amante da 
cultura confia 
muito no 
meu trabalho 
e juntos 
executamos 
o melhor para 
os clientes. Foi 
lindo e todos 
elogiaram 
muito, entraram no clima e os artistas circenses 
foram muito aplaudidos”, orgulha-se. A Casa 
dos Doces que fez muito sucesso e foi parada 
obrigatória, no ano passado, está de volta no 
clima da África. O local vai ser escuro e vai 
contar com música da selva e animais. 

“O preto com o branco é muito chique e vai 
encantar a todos. A casa vai ser toda zebrada, 
vai ser mesmo um local dos sonhos. A cestaria 

CAPA DA SEMANA

Wesley Safadão 
prepara show especial
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está muito 
sofisticada 
e não pode 
faltar, vamos 
usar cestas de 
Sergipe, Bahia, 
Pernambuco 
e São Paulo. O 
bambu também 
vai fazer parte 
da decoração 
que vai trazer a 
mensagem da 
harmonia da 
natureza e paz 
nos interiores. A 
festa vai contar ainda com uma exposição de arte 
com o bosque das nações e flora. O camarote 
vai ter elementos do cenário da festa e o novo 
espaço vai impressionar à beira do rio com uma 
rave animada com bailarinos e músicos. Vai ser 
espetacular, o tema é muito rico e luxuoso”, vibra.

Réveillon Vidam
Os sergipanos e turistas aprovaram o ‘Réveillon 

Vidam Náutico’ que estreou no ano passado 

CAPA DA SEMANA

Saulo Fernandes 
vai cantar sucessos do Axé
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com o pé direito 
e se consagrou 
como uma das 
maiores festas 
luxuosas de virada 
do ano do país, 
sob o comando 
do empreendedor 
visionário, José 
Wilson dos Santos, 
que lançou a 
moderna festa 
da virada que vai 
atracar mais uma 
vez no exclusivo 
deck do Vidam Náutico Clube, na paradisíaca 
paisagem da Ilha do Sol, em Itaporanga D’Ajuda, 
em atmosfera de puro charme e muita diversão.

A segunda edição vai ser comandada por 
Harmonia do Samba, Saulo Fernandes e Wesley 
Safadão com a mesma estrutura e sofisticação 
do ‘Vidam Náutico Aracaju’, e promete superar 
expectativas e sucessso da primeira edição. A 
festa vai iniciar às 21h do dia 31 de dezembro e 
o conforto do ‘cliente Vidam’ começa desde a 

Xanddy vai se despedir 
do Harmonia do Samba
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locomoção com ônibus luxuosos ou traslados 
náuticos para as categorias Diamante, Ouro 
e Prata, como cortesia oferecida pelo Grupo 
VIDAM; decoração impecável de primeira com 
o tema ‘Encantos da África’; gastronomia de 
alto padrão com pratos diversificados e casa de 
doces; bebidas premium; lounges, camarotes e 
mesas exclusivos; grande estrutura moderna com 
dois palcos ‘Mundo’ e ‘Praia’; além de diversas 
conveniências incluindo espaços Kids e Pet;

O selo de qualidade do Vidam que é sinônimo 
de qualidade, serviço de excelência, diversão, 
segurança e uma vista privilegiada. A festa que é 
All Inclusive conta com três setores privilegiados 

6/7CAPA DA SEMANA

Decoração luxuosa é atração à parte da festa
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com a gastronomia assinada por Vera Buffet e 
fornecedores de Fest Food. A Ilha do Sol é um 
ambiente rico em natureza e sofisticação, sendo 
um lugar perfeito para receber o ano novo com 
muitas energias positivas.

7/7CAPA DA SEMANA

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

Réveillon conta com melhor gastronomia
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SOCIEDADE

A cantora Marcele Machado está preparando seu 
novo projeto ‘Bloquinho da Marcele’ que promete 
agitar o verão sergipano com os maiores sucessos 
do Axé Music. A artista montou um repertório bem 
dançante com a essência do carnaval nordestino 
com as cantigas de roda, pagode, marchinhas e 
frevo. As coreografias não vão ficar de fora. O show 
que é para toda a família conta com sucessos 
de artistas como Ivete Sangalo, Daniela Mercury, 
Claudia Leitte, Netinho, É o Tchan, Márcia Freire, 
Cheiro de Amor, Banda Eva, Timbalada, Luiz 

FO
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Do pequeno município 
de São Francisco para 
todo Sergipe. Assim vai se 
espalhando o sucesso de 
Islan Rodrigues, conhecido 
como ‘o vaqueiro’, nova 
revelação do piseiro. O 
jovem cantor, de apenas 
22 anos, já soma passos 
importantes na promissora 
carreira, e pretende 
continuar buscando espaço 
no cenário da música no 
estado. Recentemente, 
Islan divulgou seu último 

Caldas, Olodum, Banda Mel, Reflexus, Banda Beijo, 
Sara Jane, Araketu, Terra Samba e Gilmelândia. O 
projeto vai ser apresentado em bailes de carnaval 
em shoppings, casas de shows, barzinhos e 
programações da folia do momo das prefeituras. 
Marcele está se apresentando nos finais de semana 
no Boteco Seu Barriga, na Farolândia, e está sendo 
aplaudida por todos. E que venha o verão e essa 
energia linda do projeto ‘Bloquinho da Marcele’. Vai 
ser sucesso demais e eu não vou perder! l
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Dia 23/12 Aracaju 
recebe a última 

edição do 
projeto #TBT do 

Luanzinho. A festa 
será realizada na 
casa de eventos 

Vibe Music a partir 
das 22h. Além 
de Luanzinho, 

Aldiran Júnior e 
Mikael Santos 

estão confirmados 
no show. Mais 

informações 
através do telefone 

79 99879.3377 l

trabalho: o disco ‘Vem com o Vaqueiro’, que já 
conta com mais quase 90 mil reproduções no site 
Sua Música. O CD marca o lançamento da música 
autoral ‘Chegou ao Fim’. Projetando o futuro, o 
artista lembra o passado e da sua trajetória até a 
realização do sonho de trabalhar na música. l
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Com 20 anos de 
experiência em 
educação infantil, a 
neuropsicopedagoga 
Claudia Fontenele 
Menezes iniciou os 
atendimentos em 
Aracaju neste mês na Elo 
Saúde Integrada. Pós-
graduada em ABA e AEE, 
a profissional também 
possui especialização 
e Psicopedagogia 
Institucional e Clínica, é 
membro da Sociedade 
Brasileira de Neuropsicopedagogia (SBNPp) e 
aluna da especialização em Integração Social pelo 
CBI Miami.  Claudia Menezes já atendeu em São 
Paulo, Minas Gerais e Ceará. Seus atendimentos 
são focados em TEA, TDAH, transtornos do 
neurodesenvolvimento e dificuldades de 
aprendizagem em crianças e adolescentes e 
estimulação e reabilitação cognitiva para adultos. 
Fique por dentro desses assuntos através do 
Instagram @neuro_psico_claudiafontenele. 
Desejamos sucesso na nova jornada! l
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A influenciadora Sheila Raquel é a estrela 
da campanha de matrículas do Colégio Cepi 
Expansão. Sheila possui uma ótima relação 
com a escola, já que seus sobrinhos estudam 
lá e participou das fotos e vídeos da campanha 
ao lado deles. Com 40 anos de tradição, o Cepi 
Expansão fica no bairro Luzia, em Aracaju, 
e possui diversos diferenciais como oficinas 
culturais, sistema de horário integral e semi-
integral, programa bilíngue, psicologia escolar, 
robótica educacional, educação financeira e muito 
mais. Quando tudo isso se une a um ambiente 
moderno e rico em estímulos,a fórmula do 
sucesso está pronta. Para mais informações e 
matrículas o contato é o (79) 9.9930-8564. l
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A estrela: a dra. 
Aline Pinho é das 
mais grandiosas 

porque ela 
compartilha suas 
alegrias e vitórias 

com as pessoas 
com as quais 

convive. No dia 
14 de dezembro 

fez nova idade 
e foi festejada 

por todos 
que a amam. 

Parabéns, amiga, 
amada. Muitas 

felicidades e 
bençãos em sua 

vida! l



ANO 4 - ED. 271-19/12/2022  -  146   

7/13SOCIEDADE

Os advogados estão cada dia mais próximos 
da sociedade e os meios de comunicação de 
massa são fundamentais. Dr. Anderson Macedo 
- advogado criminalista - é um dos que mais se 
sobressaem quando se propõe a elucidar temas 
bem importantes para a sociedade. O advogado 
esteve no programa do competente radialista 
Kleber Alves na Rádio Cultura FM  e ambos deram 
um show de esclarecimentos para  a sociedade. l
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A jornalista e 
produtora da 
TV Atalaia Luzia 
Teles e a mais 
nova promessa do 
jornalismo Mira 
Marques que atua 
no Portal A8SE 
prestigiaram a 
Confraternização 
do Banco do 
Nordeste com 
a imprensa 
sergipana, 
realizada no 
Quality Hotel. Na 
ocasião, também aconteceu o lançamento do 
Prêmio Banco do Nordeste de Desenvolvimento 
Regional - Edição 2023. Que duplinha 
competente e talentosas. l

O projeto Mais Você realizado no Leide Freitas 
Estética Avançada iniciará sua segunda edição 
em janeiro de 2023 e promete levar saúde e bem-
estar para quem deseja começar o verão com um 
corpo mais saudável. O projeto reúne profissionais 
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de diversas áreas 
da saúde. Segundo 
a idealizadora do 
projeto, Leide Freitas, 
o intuito é ajudar 
pessoas a buscar 
sua melhor versão.
Os interessados em 
participar podem 
entrar em contato 
através do Instagram 
do (@leidefreitas.
estetica) para saber 
todos os detalhes l

Na semana passada, no Or.’, em Aracaju, ocorreu 
mais um Solstício de Verão, onde toda Diretoria 
GLMESE foi convocada a fazer-se presente. A 
condução impecável dos trabalhos ficou a cargo 
do Grão-Mestre Ir.’. Alberto Vieira, que trouxe 
pautas importantes ao expediente da noite: 
reafirmou a importância dos diretores GLMESE 
vestirem a camisa da grande Loja em exemplo e 
compromisso de seus cargos, o valor das práticas 
ritualísticas serem cumpridas para mantermos o 
padrão GLMESE às jurisdicionadas e obreiros da 



ANO 4 - ED. 271-19/12/2022  -  149   

10/13SOCIEDADE

A PMU Artist e empreendedora, Amanda Emídio, 
está com sua agenda disputada aberta para as 
festas de fim de ano. A PMU Artist oferece vários 
serviços no Studio Amanda Emídio a exemplo de 
micropigmentação, extensão de cílios e design 
de sobrancelhas. O espaço fica localizado na 
Travessa Deusdeth Fontes, sala 3, no Centro 

nossa família, primando pela busca incessante, 
pelo aperfeiçoamento e crescimento de cada Loja, 
oriente e valorosos irmãos. A noite contou com 
Ágape festivo em clima e gastronomia natalina, ao 
som de música ao vivo de excelente repertório. l
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de Aracaju. Para 
agendar seu horário 
e terminar 2022 
com a autoestima 
mais elevada 
é só entrar em 
contato através 
do WhatsApp (79) 
9999-6980, agora 
corre que restam 
poucas vagas. l

Na semana passada, investidores sergipanos se 
reuniram no Vidam Hotel Aracaju para um almoço 
que promoveu o debate de diversos assuntos, 
entre eles as perspectivas para a economia 
em 2023. O evento promovido pela SVN BP 
Investimentos contou com palestra de Diego 
Fonseca, sócio da Jive Investiments. Também 
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Sucesso em Sergipe, a confeiteira Fátima Xavier 
Cake Desing, é referência no seguimento e 
comemora o reconhecimento dos clientes. Muito 
feliz, ela disse que sua profissão lhe proporciona 

esteve presente no evento toda a equipe da 
SVN BP Investimentos em Sergipe composta 
por Aline Barreto, Wilden Junior, Felipe Camelo, 
Lucas Campos, Gustavo Correia, Thiago Cabral, 
Jocleidson Soares e Rodrigo Alves. l
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Excelente notícia 
para os Delegados, 
Agentes e Escrivães. 
A Adepol/SE obteve 
pronunciamento 
favorável do 
Conselho Superior 
da PGE a respeito 
da interpretação 
dos critérios de 
promoção na Polícia 
Civil de Sergipe. A tese da Adepol, abraçada 
pela Secretaria de Segurança Pública e pela 
Polícia Civil, foi acatada pelo órgão máximo da 
PGE. Com a aprovação, o tempo de serviço total 
na carreira deverá ser levado em consideração, 
não sendo mais imprescindível o cumprimento 
de 4 anos na classe. A nova interpretação passa 
a valer imediatamente. l

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

realizar sonhos fazendo parte dos momentos 
mais felizes e importantes na vida das pessoas. 
Ela atua em Nossa Senhora do Socorro e atende 
toda a Grande Aracaju. Parabéns! l
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PRÉ-RÉVEILLON VIDAM VAI CONTAR COM 
ALEXANDRE PEIXE E PROJETO AXÉZIN 
Um convite à celebração antes mesmo da virada 
do ano. É nesse clima que vai acontecer o Pré-
Réveillon Vidam no dia 28 de dezembro, junto 
com mais uma edição do Projeto Axézin. Além 
de um super show de 3h do cantor Alexandre 
Peixe, a festa contará com show da banda Club 
80 e as pick-ups do DJ Cafu. Com assinatura 
local do grupo Vidam, IAI Produções, Augustus 
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RÉVEILLON VIDAM 2023 
Os sergipanos e turistas aprovaram o ‘Réveillon 
Vidam Náutico’ que estreou no ano passado 
com o pé direito e se consagrou como uma 
das maiores festas luxuosas de virada do ano 
do país, sob o comando do empreendedor 
visionário, José Wilson dos Santos, que lançou 
a moderna festa da virada que vai atracar mais 
uma vez no exclusivo deck do Vidam Náutico 
Clube, na paradisíaca paisagem da Ilha do Sol, 
em Itaporanga D’Ajuda, em atmosfera de puro 
charme e muita diversão. A segunda edição vai 
ser comandada por Harmonia do Samba, Saulo 
Fernandes e Wesley Safadão com a mesma 
estrutura e sofisticação do ‘Vidam Náutico 
Aracaju’, e promete superar expectativas e 
sucssso da primeira edição. A festa vai iniciar 

Produções e Yuri Rocha, o Projeto Axézin 
ocorrerá a partir das 17 horas, no Roof Top do 
Hotel Vidam, localizado na Orla de Atalaia, em 
Aracaju. Os ingressos podem ser adquiridos na 
loja Esporte Fino, no RioMar Shopping Aracaju 
e Hotel Vidam, localizado na Orla de Atalaia. 
Agende-se para não perder essa festa que é 
sinônimo de diversão, boa música e alegria!
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às 21h do dia 31 de dezembro e o conforto do 
‘cliente Vidam’ começa desde a locomoção com 
ônibus luxuosos ou traslados náuticos para 
as categorias Diamante, Ouro e Prata, como 
cortesia oferecida pelo Grupo VIDAM.
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RÉVEILLON 
DE ARACAJU
Festa, gratidão 
e alegria são as 
palavras de ordem 
do Réveillon 2023 
em Aracaju. A 
programação foi 
anunciada pelo 
prefeito Edvaldo 
Nogueira e terá 
como atrações o 
sergipano Rafinha 
o Big Love; a revelação da música pop, Jão; o 
sambista Diogo Nogueira e Ninha da Bahia, 
que encerrará a festa com muito axé. Além 
das atrações musicais, o evento contará com o 
tradicional show pirotécnico e de queima de fogos.

Confira a seguir o horário de cada atração:
21h – Rafinha o Big Love
22h30 – Jão
00h20 – Diogo Nogueira
2h - Ninha da Bahia

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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NAVARRO COMUNICAÇÃO
A Navarro Comunicação ganhou uma nova 
identidade visual assinada pelo design 
diagramador José Altemar da       @alpha.insider! 
A empresa comemora 5 anos de atuação em 
Sergipe, Bahia e Alagoas prestando serviços com 
excelência levando o cliente para ser destaque na 
mídia com apoio dos parceiros da imprensa. Siga 
o Instagram    @navarrocomunicacao também!l

https://www.instagram.com/navarrocomunicacao/
https://www.instagram.com/alpha.insider/
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VAI VOANDO 
LIMA TURISMO
Sergipe recebeu 
a franquia da 
agência ‘Favela 
Vai Voando’ 
que chegou 
em parceria 
com a ‘Lima 
Turismo’. A loja 
fica localizada 
na Avenida 1 
- número 149 
– no Conjunto 
João Alves, em 
Nossa Senhora 
do Socorro. 
Referência no 
turismo nacional 
desde 2009, 
a agência se 
destaca com 
a proposta de 
fazer pacotes de 
viagens para todos os públicos com destino 
para qualquer local do Brasil com passagens 

FOTOS DIVULGAÇÃO



ANO 4 - ED. 271-19/12/2022  -  159   

3/7CIRCULANDO

aéreas ou de ônibus e hospedagem nos 
melhores estabelecimentos com preços 
baixos. Agora é possível viajar e se programar 
para pagar em até 12 vezes no boleto (sem 
consulta ao SPC e Serasa) ou no carão de 
crédito. Visite a loja e comece a planejar as 
suas próximas viagens. Outras informações 
através do número (79) 9 8155-0163 e do 
Instagram @Vai_Voando_LimaTurismo. l

RICTHELI TRAJES
Pensou em escolher roupas para festas como 
casamentos, formaturas, aniversários ou 
solenidades? Pensou logo em Rictheli Trajes! A loja 
tem os melhores trajes para homens, mulheres e 
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ARRUMADÍSSIMO COZINHA AFETIVA
A empresária e gastróloga Dally Fonseca comemora 
o sucesso do Arrumadíssimo Cozinha Afetiva com 
a grande demanda nos finais de semana. Agora 
Dally começa a ir mais longe e assumir comando 

crianças. Peças com muito bom gosto, sofisticação 
e o melhor atendimento da cidade. A visita pode 
ser agendada com antecedência para  a sua maior 
comodidade. Alugue seu traje  Rictheli que fica 
localizada na Avenida Hermes Fontes, 1028, no 
Bairro Suíssa com atendimento vip de Elisangela e 
Catarine. Outras informações através dos números 
(79) 99961-0671 ou 98827-8424. l
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O REI BARBEARIA
Seguindo os protocolos necessários e 
recomendados pela Organização Mundial da 
Saúde (OMS) e decretos governamentais. O Rei 
Barbearia se destaca em Aracaju pelo atendimento 
diferenciado, capacitação dos profissionais, bom 
gosto e localização privilegiada. A barbearia 
foi ampliada e atende os clientes com horário 
marcado, mantém o distanciamento, oferece 
álcool gel e um serviço de primeira. A equipe 
comanda pelo barbeiro Pitcheu está sempre pronta 
para atender a todos. Os cantores Gustavinho 

do cardápio de eventos. Então é uma ótima opção 
para garantir que a festa de confraternização ou 
aniversário vai contar com o melhor da culinária. o 
cuidado, bom gosto e tempero de Dally fazem toda 
a diferença e quem contrata aprova e quer mais. 
Tudo feito com muito amor. O cardápio é variado 
e conta com uma diversidade como feijoada, 
arrumadinho, baião de 2, arretado, rabada, 
buchada, sarapatel e tem sobremesa também. 
Parabéns a Dally pela qualidade e dedicação. Siga 
o Instagram @ArrumadissimoAju ou entre em 
contato através do número (79) 99975-0758 ou 
do WhatsApp (79) 99946-0758. l
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MALHARIA VEOMAR
Localizada no Centro de Nossa Senhora da 
Glória, a Malharia Veomar se destaca na 
produção de confecção de fardas, abadás 
e camisas personalizadas, jalecos, pijamas, 

6/7CIRCULANDO

Playboyzinho e Rodrigo Bomfim passam sempre 
por lá antes dos shows e lives. Lembrando que a 
barbearia conta ainda com a manicure Vera. O Rei 
Barbearia fica localizado na Rua Deozano Vieira 
Freitas, no Bairro Grageru, fica atrás da Pirelli da 
Avenida Hemes Fontes. Faça agora mesmo o 
agendamento do seu horário através dos números 
(79) 3085-6662 ou 9 9890-8960. l
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VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

baby-doll e 
máscaras 
que 
agora são 
acessórios 
obrigatórios 
e todos 
precisam 
usar para 
se proteger 
contra 
o novo 
coronavírus. 
Em pouco 
tempo, a 
malharia 
se tornou 
referência e passou a atender demandas de 
todo o estado. O segredo do sucesso é o 
bom gosto, cuidado e comprometimento da 
proprietária Verônica. Faça agora mesmo seu 
pedido através do número (79) 99873-0024 e 
siga o Instagram @malharia_veomar l
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